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PRESIDENTE: Buenos días para todos los honorables
Concejales, para todo el equipo de planta el
consejo unidades de apoyo a quienes nos acompañan
en las barras he también a los funcionarios de la
administración señora secretaria hagamos el primer
llamada lista

SECRETARÍA: buenos días honorables Concejales
bienvenidos a la sesión de hoy martes 28 de julio
siendo las 8:55 de la mañana

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN
presidente buenos días buenos días señora
secretaria buenos días a todos, presente

SECRETARIA: gracias

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO
presente

JAVIER AYALA MORENO
buenos días para todos, un saludo el comité del
páramo de Santurbán a todos los compañeros
presentes señora secretaria

SECRETARIA: gracias

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ
muy buenos días presente

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ
presente en secretaria

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA
secretaria muy buenos días un saludo para los
honorables Concejales, para los ciudadanos, para
todos los integrantes del comité en la defensa del
páramo de Santurbán un abrazo y para todos para
usted secretaria presente

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA
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buenos días señora secretaria saludar cordialmente
a usted a todos los compañeros Concejales a todos
los funcionarios a la ciudadanía y desde luego
saludar hoy a todos los ciudadanos a todos los
actores que hacen parte del comité por la defensa
del páramo de Santurbán y en esta lucha de nuestra
agua, este reconocimiento de hoy de verdad que es
muy grato y que es para todos los ciudadanos
bumangueses que tanto nos preocupa el futuro de
nuestra ciudad, presente señora secretaria

ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES
buenos días señora secretaria, muy buenos días a la
mesa directiva a funcionarios del concejo a mis
compañeros a la policía nacional y también un
saludo muy especial en este día a los del comité
del páramo de Santurbán que nos están acompañando
en pro de defensa de la vida y el agua dios los
bendiga a todos y feliz día

SECRETARIA: gracias

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES
bueno saludar a todas las personas que nos ven a
través de diferentes plataformas digitales hoy no
es un día común y corriente hoy se celebra hoy se
le da ese reconocimiento de parte de toda la
ciudadanía a este grupo de ciudadanos al comité
para la defensa del agua y del páramo de Santurbán
quienes han estado de frente, quienes han estado en
la primera línea de la defensa del agua de todos
los santandereanos el día de hoy se le hace es el
reconocimiento a estos seres humanos a estos
ciudadanos que de verdad representan el amor por
nuestra tierra así que presente señores secretaria.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA
muy buenos días para todo saludo especial a la
policía nacional a las personas de la
administración que nos está viendo a los ciudadanos
que hoy nos acompañan; comité por la preservación
de nuestra agua páramo de Santurbán bienvenidos al
consejo no quedan muchas palabras por decirle
porque la lucha que ustedes se han dado por
nosotros es significativa y este reconocimiento
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pues creo que estaba demorado para dárselos
presente señora secretaria.

SECRETARIA: gracias

NELSON MANTILLA BLANCO
muy buen día saludar a todos los corporados la mesa
directiva a todos los presentes y valientes de
comité del páramo Santurbán y gracias a Dios
tenemos presidente que protege el medio ambiente
Colombia Nelson Matilla presente

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA
presente

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS
Buenos días presente

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO
muy buenos días presente

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR
muy buenos días para todos llegando al recinto de
la democracia y una de las palabras de exaltación
reconocimiento y felicitaciones a todos los
integrantes del comité del páramo presente
secretaria

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO
secretaría muy buenos días un saludo especial para
todos, presente.

SECRETARIA: gracias, Señor presidente, 16
honorables Concejales han respondido a lista, por
lo tanto, hay quórum decisorio y quórum
deliberatorio.

PRESIDENTE: existiendo quórum decisorio y
deliberatorio señora secretaria vamos a dar lectura
al orden del día para su discusión y aprobación

SECRETARÍA: Orden del día.
1. llamado a lista y verificación del quórum
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2. lectura, discusión y aprobación del orden del
día.

3. himno de la ciudad de Bucaramanga.

4. estudio en segundo debate el proyecto de acuerdo
número 38 del primero de junio de 2022 por medio
del cual se fortalece la cobertura arbórea en
parques y zonas verdes de equipamientos urbanos
públicos en el municipio de Bucaramanga y se dictan
otras disposiciones.

5. Condecoración orden ciudad de Bucaramanga
categoría al mérito ambiental ecológico y cívico al
comité para la defensa del agua y del páramo de
Santurbán.

6. lectura de documentos y comunicaciones.

7.Proposiciones y asuntos varios.

Bucaramanga martes 28 de junio de 2022 siendo las
nueve y tres de la mañana el presidente Carlos
Andrés Barajas Herreño, la secretaria general
Azucena Cáceres Ardila señor presidente ha sido ley
del orden del día para la sesión 094 de 2022

PRESIDENTE: discusión la orden del día ciudad
secretaria hay proposiciones para el cambio orden
del día

SECRETARÍA: si señor presidente en la

PRESIDENTE: Le damos lectura por favor a la
proposición.

SECRETARÍA: Bucaramanga 28 de junio de 2022
proposición de conformidad con el parágrafo cuarto
artículo 106 del acuerdo municipal 031 al 9 de
octubre el 2018 reglamento interno del concejo en
ejercicio de nuestras funciones constitucionales de
manera respetuosa solicitó la aprobación de la
modificación del orden del día de la plenaria el 28
junio el 2022 que se realizará a las 8 de la mañana
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en el cual se desarrollará el estudio en según
debate el proyecto de acuerdo 38 el primero de
junio del 2022 por medio del cual se fortalece la
cobertura por en parques y zonas verdes de
equipamientos urbanos públicos en el municipio de
Bucaramanga y se decanta a disposición tema
condecoración orden ciudad de Bucaramanga categoría
ambiental ecológico y cívico por el fin de que se
modifique se cambie el punto cuarto al punto quinto
y el punto quinto al punto cuarto del orden del día
esta proposición ha sido suscrita por el Concejal
Nelson Mantilla Blanco señor presidente ha sido
leída la proposición de modificación del orden del
día.

CONCEJAL FELIPE: presidente

PRESIDENTE: Concejal Felipe.

CONCEJAL FELIPE: para preguntarle al Concejal
Nelson si entiendo bien lo que estamos haciendo,
teníamos en el orden del día la condecoración ahora
agregamos un proyecto nuevo

PRESIDENTE: no no no no es solamente es solamente
para cambiar el orden del día no más ósea el
proyecto, el que está se agendo ayer se discute
después de lo que se hizo fue invertir orden del
día

CONCEJAL FELIPE: perdón, ¿el orden del día citado
incluía este proyecto? usted está cambiando entre
los proyectos el orden

PRESIDENTE: estoy primero haciendo la condecoración
con decoración y luego hacemos el proyecto eso es
lo que se está haciendo Concejal Felipe ósea ya
estaba primero el proyecto y luego la condecoración
del páramo y lo que hicimos fue poner tener la
condecoración y luego el proyecto eso es lo que se
hizo, aprueban los Concejales la proposición
presentada para cambio del orden del día



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO 20
DE 2020

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 7 de

70

SECRETARIA: Señor presidente ha sido aprobada la
modificación del orden del día.

PRESIDENTE: ahora si aprueba los consejos ya sea
por la proposición ahora si aprueba las Concejales
orden del día como modificado en la proposición,
señores por favor escuchen una vez aprobada la
proposición ahora aprueban los Concejales el orden
del día modificado la orden del día, señora
secretaria vamos a dar comienzo

SECRETARIA: continuamos con el orden del día el
punto número 3. HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA

[MUSICA]
Bucaramanga jardín de auroras
Puerta del Sol de mi Santander
Crecen tus sueños conquistadora
¡por siempre unidos para vencer!

Estrofa I
Tierra nativa, mágica estrella
Luz de diciembre, búcaro en flor
Emprendedora cordial y bella
El viento mece nidos de amor

PRESIDENTE: continuamos con la orden del día señora
secretaria

SECRETARÍA: continuamos con el punto número cuarto
condecoración ORDEN CIUDAD DE BUCARAMANGA categoría
al mérito ambiental ecológico y cívico al comité
para la defensa del agua y del páramo de Santurbán

PRESIDENTE: vamos primero a presentarle un saludo
muy especial a los integrantes de este importante
comité está importante agremiación que hoy nos
acompañan les cuento del concejo de Bucaramanga
estaba en moda de hacerles un reconocimiento por
esa lucha tan incansable que todos los días dan por
el agua para nuestras futuras generaciones pero
sobre todo por la vida y por eso el reconocimiento
que por iniciativa de los Concejales hoy se les
hace a ustedes pero más por la lucha es por los
logros que han alcanzado en algún momento se creía
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que el comité del páramo de Santurbán no iba a
alcanzar ni siquiera yo creo que ni el 1% por
ciento lo que hoy ha alcanzado y hoy miren los
logros judiciales y los logros en sensibilización y
en activismo que han logrado y por eso desde el
concejo de Bucaramanga todo nuestro reconocimiento,
pero además todo nuestro apoyo institucional porque
si unimos los esfuerzos estoy convencido que vamos
a dar esa gran lucha vamos a dar esa gran lucha
contra los que quieren atentar contra nuestra agua.
saludar muy especialmente ALIX MANCILLA ARES JESÚS
A EDWIN RODRÍGUEZ a JENNY MARIÑO a CÉSAR CÁCERES A
JESÚS VILLAFRÁZ a CLEMENTINA RAMÍREZ a HERNÁN
MORANTE a MAYERLY LÓPEZ a JORGE FLORES, ALFONSO
GÓMEZ bueno y a los demás que hacen parte de este
importante comité y que hoy se merecen no sólo el
reconocimiento del concejo si me hizo falta alguno
aquí por favor Jenny póngamelos y los mencionamos
no sólo se merecen el reconocimiento del concejo
sino se merecen el reconocimiento de toda la ciudad
de todos los bumangueses en estos 400 años de
Bucaramanga también debemos celebrar esa lucha por
el agua JORGE esa lucha por la vida y ustedes que
un día decidieron dedicarle tiempo ad-honorem
porque a demas no les pagan lo hacen a ad-honorem
dejando tiempo con sus familias con sus amigos para
dedicarle tiempo a esta bonita lucha como ya lo
dije por el agua y por la vida. señora secretaria
la pide el favor que le damos la proposición con
los Concejales que la firmaron igual los que no
aparecen aquí con la firma también manifestaron su
firma de forma virtual estoy seguro que los que no
están acá de pronto ese día no lo hicieron porque
no estaban pero que también apoyan esta importante
proposición le va a pedir que primero la leamos
para luego seguir con el acto de resolución de la
orden al mérito según el reglamento y podrá avanzar
con el acto protocolario

SECRETARIA: hago la lectura de la proposición
CONDECORACIÓN AL MÉRITO AMBIENTAL dando conformidad
del artículo 176 el reglamento interno del consejo
municipal de Bucaramanga me permito presentar la
siguiente proposición desde el 2009 la movilización
colectiva denominada Comité Para La Defensa Del
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Agua Y Del Páramo De Santurbán han interiorizado y
sensibilizado la importancia de la conservación de
nuestro ecosistema como lo es Santurbán y todas sus
fuentes hídricas hoy con un recorrido de más de 10
años y desde el marco jurídico se han logrado
convertir en un portavoz socio ambiental importante
para la sociedad civil, logrando así reunir voces
de diferentes filiaciones y movilizando no solo a
Santander sino al país entero es por eso que hoy
con mucho orgullo y gratitud quiero con decorar sus
grandes esfuerzos resaltando el papel importante
que juegan en la toma de decisiones socio
ambiéntales relacionada a nuestros páramos,
luchando porque nuestro líquido vital no se vea
expuesto a la explotación y en especial por
defender lo que por patrimonio nos pertenece. una
vez expuesto lo anterior propongo a los honorables
Concejales del municipio de Bucaramanga otorgar
condecoración según el artículo 174 orden Ciudad De
Bucaramanga categoría el mérito ambiental ecológico
y cívico del reglamento interno del concejo
municipal de Bucaramanga la cual se ha entregado en
acto solemne y protocolario proposición presentada
por los Concejales FABIÁN OVIEDO PINZÓN, JORGE
HUMBERTO RANGEL, JAVIER AYALA MORENO, CARLOS ANDRÉS
BARAJAS HERREÑO, LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO,
MARINA JESÚS ARÉVALO DURÁN, ANTONIO VICENTE
SANABRIA CANCINO, SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA,
CARLOS FELIPE PARRA ROJAS, WILSON DANOVIS LOZANO
JAIMES entre otros. señor presidente leída la
proposición.

PRESIDENTE: Leída la proposición señora secretaria
vamos entonces ahora sí a darle lectura al
reconocimiento Doctor Carlos Santos por favor,
tiene el uso de la palabra.

DOCTOR CARLOS SANTOS: señor presidente de
honorables Concejales y un saludo muy especial y
una bienvenida al concejo de Bucaramanga a todos
los integrantes del comité para la defensa del agua
y del páramo de Santurbán, me permito darle lectura
a la resolución 105 de junio 24 de 2022 por la
cual se hace la exaltación en nota de estilo ORDEN
CIUDAD DE BUCARAMANGA categoría al mérito ambiental
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ecológico y cívico la mesa directiva del honorable
concejo municipal de Bucaramanga en ejercicio de
sus facultades legales reglamentarias y
considerando a. que por acuerdo municipal 040 del
99 se creó la exaltación orden ciudad de
Bucaramanga al mérito ambiental ecológico y cívico
como una distinción creada incentivar y estimular a
las personas o instituciones que han dedicado su
vida a engrandecer el municipio a través del
desarrollo ambiental ecológico y cívico y además
realizan aportes de manera significativa en
beneficio de nuestra ciudad.
b. que desde el año 2009 la movilización colectiva
denominada comités para la defensa del agua y del
páramo de Santurbán es una plataforma cívica
constituida en enero de 2010 por diferentes actores
y actores y organizaciones sociales teniendo como
único objetivo la defensa de la estrella hídrica de
Santurbán de donde proviene el agua para el
nororiente colombiano feriada por el gobierno a
multinacionales mineras poniendo en peligro el agua
que necesita toda forma de vida de este territorio.
c. que el comité para la defensa del agua y del
páramo de Santurbán con sus grandes esfuerzos ha
resaltado el papel importante que juegan en la toma
de decisiones socio ambiéntales relacionada a
nuestros páramos luchando porque nuestro líquido
vital no sea expuesto a la explotación y en
especial por defender lo que por patrimonio nos
pertenece y posicionar a nivel nacional la
necesidad de unirnos para defender los territorios
del agua y los pastos del turismo el mérito de los
puestos resuelve: artículo primero exaltar con LA
ORDEN CIUDAD DE BUCARAMANGA el mérito ambiental
ecológico y cívico al comité para la defensa del
agua del páramo de Santurbán artículo segundo hacer
entrega de la correspondiente nota de estilo al
comité para la defensa del agua y del páramo de
Santurbán el día martes 28 de junio de 2022
notifíquese y cúmplase. se expide a los 24 días del
mes de junio de 2022 el presidente Carlos Andrés
Barajas Herreño, el primer vicepresidente Tito
Alberto Rangel Arias, el segundo vicepresidente
Luís Eduardo Ávila Castelblanco y la secretaria
general Azucena Cáceres Ardila en este momento
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invitamos a uno de los integrantes del comité para
la defensa del agua y del páramo de santurbán al
señor OSCAR ESTUPIÑÁN RAMÍREZ quien se va a dirigir
a todos los presentes.

OSCAR ESTUPIÑÁN RAMÍREZ DELEGADO DEL COMITE: bueno
muy buenos días para todos y todas un saludo muy
especial a la mesa directiva honorables Concejales
y Concejalas de la ciudad de Bucaramanga un saludo
para mis compañeros y compañeras de la plataforma
comité para la deferencia del agua del páramo de
Santurbán quiero iniciar agradeciéndole a ustedes
honorables Concejales por este reconocimiento
agradecerles a ustedes que como corporación siempre
han estado acompañando esta lucha acompañando esta
plataforma de manera institucional y de manera
decidida este es un reconocimiento para esos
hombres y mujeres que durante más de 12 años
creímos en esta causa que durante más de 12 años
conocimos de esa amenaza y de esa alerta del agua
para Santander para Bucaramanga
y su área metropolitana y empezamos fuimos poquito
lo que a los que al inicio iniciamos conociendo
esta
problemática pero esto fue creciendo se fue como
una bola de nieve que en la medida en que la gente
empezó a conocer la problemática empezó a sumarse
yo creo que ese ha sido el éxito de esta plataforma
y es que todo aquel que quisiera ayudarnos a
defender esa estrella hídrica de santurbán podría
sumarse y así decido durante estos 12 años con
esfuerzo como se decía ahorita aquí incluso muchas
veces asistimos a las reuniones muchos solamente
con el pasaje de bus porque aquí nadie tiene
ninguna remuneración aquí la única remuneración es
la satisfacción de que estamos aportando en un
granito de arena al futuro esta ciudad el agua y la
vida porque sin agua Bucaramanga no tendría futuro
ni su área metropolitana ni el departamento por eso
este reconocimiento es a esas personas esos hombres
y mujeres que cada semana acuden a la reunión que
sacrifican tiempo que sacrifican esfuerzo que
incluso sacrificamos o estamos arriesgando la vida
aquí en esta causa porque todos sabemos que el país
más difícil para defender el medio ambiente es
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Colombia pero a pesar de eso con temores con
prevenciones hemos estado durante más de 12 años en
esta lucha histórica por eso creo que este
reconocimiento es para ellos y para todos los
líderes que hoy vemos acá que con esfuerzo hemos
ayudado a que esta lucha se mantenga en los
jurídicos lo social movilizándonos logramos
movilizar a más de 150.000 personas algo inédito en
la ciudad algo nunca antes visto más de 150 mil
personas movilizadas en las calles exigiendo que se
proteja el agua que se proteja de santurbán esta
lucha ha trascendido lo nacional e incluso
santurbán ha sido ejemplo para otras luchas en
Colombia incluso para el extranjero porque ha
venido han venido personalidades de otros países a
conocer cómo ha sido esta lucha quién santurbán ya
conocer como hemos hecho lo Santander ya nos dice
que ustedes lo entenderían los pelean por todo como
hacen para unirse para defender el agua creo que ha
sido una experiencia muy hermosa defender el agua
defender la vida es algo muy lindo no nos podemos
relajar Concejal usted decía ahorita que tenemos
habrá un gobierno que defiende el agua que dejen de
la vida pero eso no implica que nos tenemos que
relajar MINESA nuevamente va a presentar el estudio
impacto ambiental y escuchado el otro día a un
representante de los gremios aquí en Bucaramanga
decir que mientras el oro esté ahí en la montaña
siempre va a haber alguien que quiere sacarlo por
eso no podemos relajarnos por eso este comité
seguirá luchando seguirá unificado' defendiendo el
agua defendiendo la vida defendiendo santurbán
quiero también reconocer la lucha que viene dando
la alcaldesa de california hoy perseguida por el
gobierno nacional a través de las instituciones hoy
le abre proyectos y plenarios por declararse en
defensa del páramo de santurbán y por apoyar a los
pequeños mineros honorables Concejales que esa otra
tarea también que tenemos que ir de la mano con la
defensa de santurbán es como apoyamos a los
pequeños mineros a los campesinos porque la gente
dice venga ustedes en Bucaramanga y en Santander
dicen defiende en el agua pero ya nosotros que nos
da de comer entonces por eso hoy hay que pensar
también en esos primeros ancestrales artesanales
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como el gobierno nacional desde las instituciones
les podemos dar la mano para que ellos también
tengan un futuro y no sean desplazados de sus
territorios quiero también agradecer el sindicato
del acueducto que ha sido la columna vertebral del
comité y a todas las organizaciones al sindicato
educadores Santander a la cruz [aplausos] a las
diferentes organizaciones sociales que le han
puesto esfuerzo que le ha puesto recursos que le
han puesto todas las ganas a esta lucha quiero
también aprovechar honorables Concejales para decir
que tenemos también de la mano de defender el
páramo de Santurbán defender el patrimonio público
como lo es la empresa que hoy nos suministra el
agua a los Bumangueses como es el acueducto del
área metropolitana de Bucaramanga que sigue siendo
amenazada como siempre lo ha estado y quiero
aprovechar para decirles que la reforma de
estatutos y la implementación del gobierno
corporativo en el acueducto puso en riesgo esta
empresa hoy lo que vivimos con EPM en Medellín y lo
de hidro Ituango y lo que hoy salió a flote en
Medellín con el gobierno corporativo puede pasar en
Bucaramanga hoy el gobierno corporativo le entrego
la joya de la corona a los cacaos de Bucaramanga
como decimos nosotros el gobierno corporativo no es
nada más ni nada menos que una serie de políticas
corporativas que lo que hace es entregarle el
patrimonio público a que lo manejen unos poquitos
privados que pareciera uno que solamente verán es
por sus intereses económicos y lo otro es la
fundación AMB yo hago un llamado ahí que esto nos
sirva hay que tenemos Concejales tenemos que estar
alertas con la luz para esa fundación que esta
fundación no sea el instrumento para desangrar la
empresa que realmente esta fundación el objetivo
que nos venden lo que nos informa la administración
hoy del acueducto es que a través de esa fundación
se va a canalizar los recursos para la comunidad
autónoma bienvenido sea pero esperamos que esa
fundación no sea un instrumento para desangrar como
hacer vídeos fundaciones en el país que las han
hecho para desangrar o para robarse los patrimonios
públicos por eso el llamado es a que vigilemos ese
ese tipo de políticas al interior de la producto y
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quiero finalizar honorables Concejales
reiterándoles el agradecimiento a ustedes porque
nos han acompañado porque han acompañado esta lucha
esperamos que de la mano conjuntamente sigamos
defendiendo la estrella hídrica santurbán hasta que
algún día podamos decir no va a existir ningún
proyecto de mega minería por arriba de las
bocatomas de los acueductos de igual forma el
fracking de igual forma en las selvas esta lucha
hoy el cambio climático nos obliga aquí estamos hoy
entre la avaricia del ser humano o la supervivencia
del ser humano y hoy estamos en esa balanza y
tenemos que definir por qué futuro le vamos a dejar
a nuestros hijos a nuestros nietos quiero
agradecerles honorables Concejales de verdad por
este
reconocimiento que vuelvo y digo es para los
hombres y mujeres que con esfuerzo han defendido la
estrella hídrica santurbán y acordémonos que sí que
sin agua no hay vida y sin agua no el futuro y
tomar agua nos da vida, pero tomar conciencia nos
dará agua por eso viva santurbán viva Santander
viva el concejo de Bucaramanga muchísimas gracias a
todos y todas [Aplausos]

DOCTOR CARLOS SANTOS a continuación invitamos a
otro miembro del comité como es doña Alix Mancilla
Moreno en representación de la guerrera mujer
santandereana que hace parte de este comité.

ALIX MANCILLA MORENO muchas gracias a las
honorables y honorables Concejales por atreverse a
darnos este reconocimiento porque en últimas la
plataforma cívica comité para la defensa del agua y
del páramo de santurbán es una piedra del zapato no
solamente para los políticos a nivel regional sino
a nivel nacional porque tal vez pues nos cobran y
nos tienen estigmatizados por ser los que empezamos
la movilización pacífica y que le hemos extendido
este mensaje a la comunidad a nivel nacional que el
agua la vida y el territorio se defiende en las
calles y
hay unos temas nos place mucho está este mérito que
nos dan este este gran reconocimiento que como lo
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dijo Oscar Estupiñán no no lo merecemos los que
estamos acá presentes nosotros formamos parte de
esa gran comunidad qué es el área metropolitana y
por qué no decir los dos Santanderes hay unos temas
muy fuertes que sería muy importante que los
Concejales y las Concejalas no dedicarán un tiempo
al tema de santurbán si bien nos queda muy fácil en
estos momentos de seguir defendiendo la estrella
hídrica hay unas una situación muy difícil que
viene de los gobiernos anteriores santurbán está
todo concesionado en estos momentos hay tres
demandas sobre santurbán una que ya dio el SIAT da
el concepto que es el ECORO que estando en etapa de
exploración demandó al estado colombiano y quieras
o no el estado colombiano así sea en cabeza de
Petro que indemnizarlo porque hay una cosa que
firmó el gobierno nacional y son los benditos TLC
por eso necesitamos que ustedes como la fuerza viva
que son representantes del sector primario de este
pueblo cuando se hable de la del cambio porque hay
que hacer reformas en la firma de los TLC salgan
con nosotros a movilizarse el problema no es
solamente santurbán hay 19 Demandas por la las
concesiones que se han dado en los páramos entonces
la situación la tenemos muy difícil con las
demandas al estado colombiano hay otra situación
que es la formalización minera y que no es más sino
un trato que han venido haciendo los gobiernos
nacionales para convertir el pequeño minero en
empresario de las multinacionales eso hay que
revisarlo y un tema muy fuerte que es la
delimitación de páramos y la delimitación de
páramos que fue detenida con la sentencia 361 en
noviembre del 2017 y que han sido la piedra el
zapato para el gobierno nacional en estos momentos
y el ministerio de ambiente ya negocio porque han
habido muchas presiones sobre los alcaldes esa
delimitación no se puede hacer a pedacitos ella
negoció con los alcaldes de matanza y de Suratá y
por eso es que tienen empapelada a la alcaldesa de
california a la doctora Giovanni perdón Jenny
perdón no la tienen en papel a por ser mala persona
la tienen empapelada por no haber querido firmar la
delimitación de santurbán de pronto se desconoce es
que esa delimitación nos surgió y surgió por el
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ministerio querer hacer participación comunitaria
esa la delimitación se hizo desde el comité para la
defensa del agua y el páramo de santurbán y darle
muchas gracias al magistrado Ríos que fue el que
nos reconoció como sujeto a esta plataforma cívica
entonces en la delimitación la tenemos muy fuerte
pero afortunadamente el mango de la sartén lo
tenemos nosotros porque la sentencia está esa
nombre en la plataforma cívica y ahí sí necesitamos
también todo el apoyo que pues nos puedan hacer los
honorables Concejales acá presentes y los ausentes
porque eso hay que revisarlo afortunadamente con un
gobierno que en el cual tenemos muchas esperanzas
porque de los pocos o tal vez eres el único que
entiende cuál es el problema del cambio climático
y cuál es el problema que tiene si se tocan las
estrellas hídricas y recordar qué santurbán es la
única estrella hídrica para el nororiente
colombiano habría mucho tema para hablar nosotros
después si ustedes gustan les hacemos una
invitación a profundizar sobre los diferentes temas
pero de verdad como ambientalista que he sido
muchas gracias y ojalá se pueda hacer algo a través
de la secretaría de educación y aprobar recursos
porque como personas que están en el sector
educativo los niños se forman o el ser humano se
forme de pequeños pero usted no pueden convertir a
un maestro que enseña querer a la naturaleza a
partir de cuatro paredes si ustedes no dan recursos
para las salidas de campo en la educación a través
de cuatro paredes no se puede hacer lo decimos con
mucha autoridad porque de eso tenemos mucha
experiencia entonces ojalá para el presupuesto del
año entrante den un auxilio a los colegios para
salidas de campo porque en la base de las niñas y
de los niños donde está el futuro de esta sociedad
hay que se tiene que formar diferente reconociendo
que la madre tiene tierra tiene los derechos y que
de ahí dependemos muchas gracias
[Aplausos]

DOCTOR CARLOS SANTOS: a continuación, vamos a
escuchar al señor presidente del concejo
Bucaramanga del doctor Carlos Andrés Barajas
Herreño refiriéndose a la exaltación del día de hoy
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PRESIDENTE: bueno muchas gracias importante
reconocimiento que hoy hace el consejo Bucaramanga
la aprobación que tuvo 19 votos para decirle a
ustedes gracias por esa lucha que todos los días
dan y no solo como Concejal de Bucaramanga se los
digo sino como padre de familia como ciudadano
siempre lo he dicho que nosotros debemos entregarle
agua a nuestra futura generación decir lo que
ustedes hacen césar que fue mi buen alumno de
títulos-valores y me honra saber hoy que es abogado
César y que da estas luchas incansables y a los
demás Oscar que fue mi vecino Mayerli a todos los
que saben que en algún lado los he visto hermano y
por twitter hemos compartido el reconocimiento
porque han salido a caminar han salido a no importa
si yo viendo con sol, Jenny también mi
reconocimiento porque ustedes han hecho lo que
otros no nos hemos atrevido a hacer que salir a
gritar y a decirle no solo a Iván Duque que si no
Juan Manuel Santos y al que sea que el agua y la
vida se respetan y desde el concejo Bucaramanga
institucionalmente hay que decirlo también que
nuestro clamor y nuestro llamado es a pedir que
sigamos preservando nuestra gran fuente como lo es
santurbán aquí en el consejo hay compañeros que han
luchado de la mano de ustedes esta proposición fue
iniciativa del especial vaya no veo pero compañeros
como Wilson lo sano como Felipe Parra han también
caminado la mano a ustedes y muchas otras personas
que lo han hecho y eso nos compromete hay que ver
aquí personas adultas pero jóvenes que además son
parte del concejo municipal de juventudes a que
unamos los esfuerzos y hoy que el compromiso sea no
sobre el concejo Bucaramanga sino de todos de todo
el partido liberal de centro democrático del
partido maíz de Colombia justa del ASI de los
verdes de los movimientos ciudadanos como hagamos
ciudadanía como la liga de todos no importa la
identidad política a la que pertenezcamos que el
agua nos una y que la vida nos una y que el medio
de nuestras diferencias de criterio nuestro
compromiso sea proteger la vida y dar la pelea y la
lucha incansable por el agua usted es nuestro
reconocimiento a ustedes ya presidente el sindicato
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Jorge que fue Concejal de Bucaramanga y que estoy
convencido que era una gran lucha a doña Alix
Mancilla a todos a todos en serio nuestro
reconocimiento y este homenaje que hoy les hace el
concejo es poco para lo que ustedes han logrado
aquí no es sólo reconocer en las caminatas que se
han pegado en la 27 y las enfrentadas contra
muchos sino reconocer esos logros judiciales yo sí
tengo que decir, pero un tuitero ver una noticia
diciendo el comité del páramo de santurbán logra un
fallo tutela logra una acción judicial créanme que
eso es fuego eso para mí como padre de familia
porque
debemos pensar en que el agua es para los que viene
hoy tenemos agua lo que no queremos es tener mucho
oro y morirnos de sed eso es lo que queremos y yo
como padre de familia se los digo con mucho respeto
mi admiración apoyo y respeto a ustedes siempre
gracias

[Aplausos]

DOCTOR CARLOS SANTOS: para hacer entrega del
pergamino en nota de estilo que el concejo de
Bucaramanga ha tenido a bien en la totalidad de sus
corporados invitamos a aquí a la tribuna al
honorable Concejal Wilson Danovis Lozano Jaimes
igualmente al presidente de la comisión tercera o
comisión ambiental al honorable Concejal Nelson
Mantilla Blanco e igualmente al señor presidente
Carlos Andrés Barajas Herreño y por parte del
comité para la defensa del agua y del páramo de
santurbán pues están presentes todos sus afiliados
sus integrantes pero al amigo Oscar Estupiñán
Ramírez lo invitamos también a que se haga parte
por ahora [Música]

[Aplausos]

Agua si oro no agua si oro no

DOCTOR CARLOS SANTOS: así damos por terminada ese
momento donde hay la exaltación para el comité de
la defensa del agua y del páramo de santurbán
gracias por su visita y el consejo de Bucaramanga
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en pleno los felicita por esa loable labor que
están haciendo en defensa del agua

PRESIDENTE: bueno pan presidente algunos que les
pido el favor al comité que a los miembros del
comité que no se retiren y mañana algunos
Concejales querrán despejaron saludo entonces vamos
a dar la palabra al Concejal Marina y seguidamente
me van diciendo quienes más quieren participar
Concejal Marina como imagino que van a hablar
varios entonces vamos a para presentarle un saludo
a los vivió el comité vamos a dar la palabra por
tres minutos 2 o 3 minutos siento

H.C. MARINA AREVALO: gracias bueno señores del
comité quiero decirles algo esta lucha no empezó
ayer Colombia lleva más de 60 años luchando por los
recursos naturales y hoy y esa esperanza que
ustedes nos han puesto a nosotros no la va a matar
nadie yo solamente voy a hacerles dos
recomendaciones espero que en el corto tiempo que
no saben el presidente para hablar de las cosas
importantes puede hacerlo porque aquí el tiempo
también es oro el primer punto ustedes luchadores
den un paso adelante ya Jorge lo hizo y quiero que
lo vuelva a hacer lo invito hagan parte de las
corporaciones porque Colombia ha llegado a este
estado porque no ha habido un ejercicio responsable
de control político y esta corporación es un
ejemplo de eso allá en el congreso se aprueba lo
que sea en comidilla con el ejecutivo de turno lo
mismo sucede en los departamentos lo mismo sucede
en los municipios esta corporación no he hecho el
suficiente control político al ejercicio de la
protección del páramo de santurbán no señores se ha
hecho en pañitos de agua tibia luego la invitación
es mujeres como Jenny Mariños como Maribel López
como Maribel Mayerli perdón como Mayerly López que
por favor hagan parte mujeres íntegras de esto no
es fácil aquí estamos 3 3 luchando contra once
Concejales mayoritarios esa es la tarea nuestra
diaria pero no importa sigamos luchando hagamos las
mayorías en las corporaciones para poder defender
los recursos naturales y que a colombiano se la
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coman viva como lo están haciendo dándole
preferencia al oro como acaban de decir usted es la
siguiente el siguiente punto considero señores y lo
digo públicamente una vez terminado mi ejercicio
aquí en el consejo quiero de ser parte de esa lucha
de manera directa quiero integrarme al comité hay
una hay un clamor en algunos pequeños que ustedes
ya mencionaron que las multinacionales los están
cogiendo para que trabajen con ellos hay un clamor
de ellos por hacer una identidad en persona
jurídica a mí me llegó la solicitud y les ofrezco
desde consejo la confederación de cooperativas de
Colombia capítulo oriente dirigida por el doctor
Luís Enrique Rangel les ofrezco el conocimiento de
más de 20 años en economía social para que cojamos
a todos esos luchadores individuales y los
integremos en empresas de nivel Y de carácter
asociativo para que ellos sientan la identidad
jurídica a través de la cual van a desarrollar sus
empresas y van a irrigar el ingreso en provincias
tan importantes como la provincia en su honor les
ofrezco desde ya pero mi conocimiento profesional
para poder hacer las jornadas de capacitación de
certificación porque hay que certificar en los
temas cooperativos para que puedan integrar sus
empresas ya sean cooperativas de carácter que ellos
consideren y poder hacer de esta lucha una fuerza
integral en economía social de verdad un
reconocimiento esto que hemos hecho hoy es poco
para lo que ustedes luchan pero es que eso hace
parte del ser de cada uno de ustedes dios los creó
para eso para que luchemos por lo que él un día
creó y que el hombre ha venido destruyendo muchas
gracias por estar aquí

PRESIDENTE: Concejal de Leonardo Macilla y Wilson
Lozano seguidamente cosas Luis Fernando Castañeda
H.C. LEONARDO MACILLA: muchas gracias presidente de
nuevo saludarlos a todos importante reconocimiento
y que hoy se le hace a estas personas necesario
porque creo que estas son las cosas que hacen que
tomen más fuerza más ánimo gracias le agradecemos
mucho lo decía el presidente esto ustedes lo hacen
por nuestros hijos esto es de valorar y tomó
algunas de las palabras de la profesora tenemos que
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enseñarle a nuestros hijos como se defiende pero
también como se hace un uso y ahorro eficiente del
agua porque lo que ustedes están haciendo es muy
importante pero también es importante como nosotros
utilizamos esa agua a veces como la malgastamos
como la estamos devolviendo a nuestros ríos y ahí
es donde invitó a la ciudadanía al gobierno
nacional a los gobiernos departamentales y
municipales a que esta lucha se tiene que dar con
una mayor inversión tanto para la defensa como para
el uso y el ahorro de lo que de este vital líquido
yo hago parte de un partido de raíces indígenas
alianza social independiente Quintil Lamen fue un
indígena que inició por los lados del Tolima inició
con unas causas ambientales y las seguimos teniendo
yo le decía al otro y al alcalde de Bucaramanga acá
la lucha tiene que ser de todos pero sobre todo de
los que nos beneficiamos del agua muy bien lo
decían ustedes que están comiendo la gente que está
allá y que no puede explotar esos pequeños mineros
y les propongo y al alcalde ojalá está escuchando
nosotros tenemos que pagar un impuesto para que los
que están allá a todos los que nos estamos
beneficiando de esa agua y arriba pagar un impuesto
por medio del recibo para que esa gente que no
puede trabajar porque delimitaron sus terrenos y
que no los pueden explotar reciban por parte por
parte nuestra algo para que puedan no explotar si
no se vuelvan unos guardabosques pero desde acá es
de la ciudad porque es que también a veces nosotros
los que a veces nos rasgamos las vestiduras
queremos todo gratis o algo peor y los que ya no
tienen que trabajar su tierra como 'las y entonces
creo que sería una propuesta que por medio del
recibo que cada vez pagamos se empiece a tributar
para que le llegue ese dinero también a las
personas que no pueden laborar ni hacer nada con su
tierra no me queda más sino darle las gracias y
téngalo por seguro que el concejo en Bucaramanga
con sus diferencias filosóficas ideológicas están
acá para apoyarlos y para servirles muchas gracias
presidente [Aplausos]

PRESIDENTE: Concejal Wilson Lozano presente la
palabra también gracias
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H.C. WILSON DANOVIS: gracias presidente compañeros
Concejales ciudadanía que nos ve a través de las
diferentes plataformas pues como venía anunciando
desde la desde la introducción desde el inicio de
esta plenaria hoy estamos reconociendo la labor de
un grupo de ciudadanos que han dado su vida que han
dado su tiempo por defender lo más sagrado que
tenemos en el departamento de Santander que es
nuestra agua en sus mesas tienen este almanaque que
muy gentilmente ellos han querido pues poner donar
y regalar si aquí hay el honorable concejo para que
ustedes se den cuenta para que ustedes lo ayuden
también a compartir la riqueza tan grande somos
aguas somos vida somos santo urbano esto es lo que
nos representa como santandereanos y es algo que
debemos estar orgullosos de que un comité tan
grande uno de los yo creo que los mejores del mundo
porque varios vienen a Colombia a ver ese trabajo
organizativo que quiero aquí en nuestro
departamento y es que Santander se ha convertido en
ejemplo a nivel mundial y nacional en la defensa de
su territorio de verdad es sorprendente ver cómo ha
sido el poder tan grande de la movilización
ciudadana de la organización cívica para temblar
para poner a temblar a un gobierno nacional para no
darle la licencia de explotación de nuestro
preciado páramo de Santurbán en Santander sí que
tenemos varias luchas ambientales también la lían
la alianza colombiana libre de fracking lo que está
pasando en Puerto Wilches Santander que es una
lucha también en defensa del lago que debemos
reconocer aquí también y que debemos trabajar en
conjunto yo creo que hay que trabajar en conjunto
para que esta defensa también de la lucha
antifranquista sea una bandera de nuestro pueblo
santandereano del acueducto de Bucaramanga el
sindicato se ha dado una pelea durante todos estos
años también a pesar de las amenazas a pesar de
todas las presiones que se pueden realizar mediante
una administración por defender el agua y eso
también hay que reconocerlo creo que todo el pueblo
de Bucaramanga y de Santander en general tiene en
cabeza que el comité de santurbán si nos representa
nos representa a todos los ciudadanos que creen que
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es el agua que creen que es la defensa naturaleza
lo que debe primar en el país yo confío que este
gobierno de Gustavo Petro en cabeza de su mensaje
de protección ambiental proteja nuestro páramo y de
verdad yo espero que estos cuatro años sean un
alivio para santurbán sea un alivio para nuestro
medioambiente y así pues queremos también
manifestarle nuestro agradecimiento a cada uno de
ustedes y vamos a estar aquí en lo que necesiten en
lo que este servidor puede apoyar aquí vamos a
estar de frente muchas gracias por lo que hacen y
Colombia se los agradece

PRESIDENTE: Muchas gracias Concejal Wilson tiene la
palabra Concejal Luís Fernando Castañeda:

H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: presidente muchas
gracias muy buenos días a todos los compañeros
honorables Concejales de la ciudad para los
ciudadanos que están muy pendientes de esta
plenaria para la gloriosa policía nacional que
siempre nos acompaña de manera muy especial
presidente quiero extender le un saludo fraternal a
cada uno de los integrantes del comité por la
defensa del páramo de Santurbán y decirles gracias
en nombre de Bucaramanga de Santander y de Colombia
gracias en nombre de este consejo municipal en
donde existen como lo decía mi compañero Leonardo
mansilla diferentes ideologías en el tema de
santurbán hemos estado unidos siempre en la defensa
de este icono ambiental que está ubicado en el
oriente de Colombia y que por supuesto merece toda
nuestra atención y toda nuestra defensa yo soy el
único Concejal del centro democrático y soy
defensor a ultranza Concejal Javier Ayala del
páramo de Santurbán no está dentro de este consejo
nadie que se oponga en la defensa del páramo de
santurbán y es un reconocimiento que debe hacer la
sociedad santandereana y la comunidad de
Bucaramanga y yo quiero igualmente dejar constancia
hoy señor presidente que hay un alcalde en la
ciudad el ingeniero Juan Carlos Cárdenas que ha
honrado su palabra y que se comprometió en su
programa de gobierno en la defensa del páramo de
santurbán y ha cumplido el ingeniero Juan Carlos
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Cárdenas somos testigos como Concejales de la
defensa permanente que ha tenido el Ingeniero Juan
Carlos Cárdenas del páramo de santurbán y es un
reconocimiento que se le debe hacer al gobernante
de nuestra querida Bucaramanga yo llamo honorables
Concejales a superar las diferencias yo llamo a que
hagamos el control político pero que no se lo
hagamos al concejo hagamos el control político a
quienes tienen allá el lapicero en la mano y a
quienes tomen las verdaderas decisiones que podrían
afectar al páramo de santurbán y al medio ambiente
de nuestra ciudad debo reconocer igualmente señor
presidente hoy a nuestro compañero hoy ya ex
compañero Fabián Oviedo, Fabián Oviedo tuvo la
iniciativa de traer a esta corporación la
proposición que apoyamos los 18 restantes
Concejales de Bucaramanga para hacer el
reconocimiento a la comité
Pro-defensa del páramo de santurbán un abrazo en la
distancia a ese compañero y amigo que ha dejado
también una lucha grande en defensa del páramo de
santurbán y que por supuesto la comunidad
santandereana y lo que bumangueses debemos
reconocerlo y decirles que hay que tener mucho
cuidado decía el amigo Oscar Estupiñán una frase
muy importante en el día de hoy mientras haya oro
allá en santurbán hay que estar muy alerta porque
alguien se lo quiere extraer o se lo quieren robar
que es lo peor aquí hay un personaje oscuro y
siniestro de la política colombiana que se llama
Juan Manuel Santos y es este personaje oscuro y
siniestro el que ha intentado hasta la saciedad
quedarse con s regalo de santurbán para las
multinacionales y hoy está muy cercano al gobierno
que acaba de ganar las elecciones así es de que mis
estimados amigos hay que estar muy pendiente de
cada movimiento del presidente Gustavo Petro a
partir del 7 de agosto yo quiero que le vaya bien
el presidente Concejal mansilla quiero que le vaya
bien a Gustavo Petro si le va muy bien a Gustavo
Petro nos va bien a todos los colombianos pero si
hay que estar muy pendientes de cualquier
movimiento que haya frente a esa posibilidad
latente que existe de venir a sonsacarle eso de más
de 9 millones de onzas al páramo de santurbán la
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invitación hoy honorables Concejales no bajemos la
guardia sigamos luchando en la defensa del páramo
de santurbán y sigamos caminando y sigamos
levantando la voz como lo hacen estas mujeres y
estos hombres que hoy representan el comité pro-
defensa del páramo de santurbán gracias por
trabajar en la defensa del medio ambiente gracias
por defender el agua gracias por levantar la voz de
un pueblo que a veces el silencioso frente a estas
situaciones pero que ustedes han levantado ese
ánimo para que todos los santandereanos y todos los
bumangueses sigamos en esa lucha constante de
defender el agua que nos tomamos aquí en el área
metropolitana en el departamento de Santander dios
los bendiga mujeres caballeros trabajando siempre y
ojalá que en el próximo año y ustedes puedan lograr
espacios importantes de poder en las elecciones
territoriales para que sigan trabajando de la mano
de todos en la defensa de ese icono ambiental de
esa estrella ambiental que se llama el páramo de
santurbán desde el centro democrático y como
Concejal suyo apoyando la defensa de santurbán
muchas gracias

PRESIDENTE: gracias Concejal Luis Fernando tiene
la palabra Concejal Nelson Mantilla recordarles ,
hacerle perdóneme hacerle extenderle la invitación
a los miembros del comité para que el próximo
jueves súmese que pidió que el concejo de
Bucaramanga hablará de los temas puntuales y
enérgicos de santurbán el próximo jueves por una
proposición firmada por varios Concejales por
iniciativa de nuestros compañeros del partido verde
tenemos la proposición sobre la delimitación del
páramo se está organizando algo bien interesante y
así como hoy es no se hace acompañar en este
reconocimiento de iniciativa del ex Concejal
mariano vídeo también los esperamos el viernes
porque es un tema muy muy importante como es la
delimitación del páramo de santurbán Concejal
Nelson Mantilla

H.C NELSON MANTILlA: gracias presidente bueno y la
verdad nos llenamos de satisfacción ustedes los del
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comité del páramo defensa de santurbán debe
sentirse muy orgullosos ustedes hacia sus hijos
hacia su futura generaciones por gentes valientes
es de valiente salir a defender contra
multinacionales contra tantas luchas que se han
vivido Concejales porque todos lo hemos vivido acá
ver cómo se ha influenciado incluso a comunales a
líderes con prebendas y cosas con e influenciar y
prácticamente acallar voces y digo que muchos y los
bumangueses santandereanos y el área metropolitana
que durante años estuvo saliendo a estas marchas a
estas protestas pacíficas a estas protestas de ser
oídos porque es que esta lucha Concejales y a los
del páramo por eso digo y mi movimiento y mi
partido maíz votamos con gusto por el actual
presidente de Colombia el doctor Gustavo Petro
porque es una propuesta debida a una propuesta
ambiental una propuesta de igualdad social es una
propuesta que busca revisar todos los tratados
internacionales y tratados de libre comercio porque
esto hay que replantearlo esto es una batalla
jurídica de los colombianos contra las garras del
capitalismo nefasto que busca explotar nuestros
países nuestros recursos nuestro recurso vida esta
pelea le estamos dando y se sigue dando ahora desde
los estrados internacionales ese es el compromiso
felicito mire el compromiso del páramo los
compañeros de la defensa del páramo de santurbán a
cada plan mal afirma el actual presidente electo de
Colombia el doctor Gustavo Francisco Petro Urrego
donde están compromisos importantes que nosotros
tenemos la obligación de ser veedores vigilantes y
elevar nuestras voces desde todas las esferas
Concejales
desde el área política social desde todas las
fuerzas vivas para estar pendientes si es cierto
hay que estar pendientes porque la lucha ahora
trasciende al orden internacional es importante ver
como aquí se solicita la protección de los páramos
y no solo de santurbán de los páramos de Colombia
el cero o fracking una de mis alegrías es que no
haya franquina a partir de agosto ni piloto de
fracking en nuestras tierras donde se tendrá la
inclusión a las minorías a los afros a las etnias a
los indígenas a los campesinos la reforma agraria
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hoy decimos que nos sentimos orgullosos y decía mi
compañero que me antecedió la palabra esto ya no es
de polarización de peleas estoy de unirnos como
colombianos como hijos y por nuestras futuras
generaciones en la lucha de nuestro país y de
nuestro medio ambiente muchas gracias presidente y
felicitaciones a todos los del comité del páramo

PRESIDENTE: Concejal Nelson Mantilla muchas gracias
Concejal Leonardo señor me permite un minuto para
decirle algo a los de al lado del comité un minuto
seguidamente Concejal Felipe y seguidamente
Concejal Javier Ayala

H.C. LEONARDO MANCILLA: la mire yo les hago una
propuesta a los señores del comité para que esto no
se quede solamente a veces en estos discursos
hagamos un cabildo abierto del agua e invitamos a
los nuevos congresistas e invitamos al gobierno
nacional invitamos a los Concejales diputados yo me
colocó en cabeza de eso pero les doy un valor hay
que recoger algunas firmas que tiene que validar la
registraduría municipal entonces cuadramos eso para
hacerlo cuando entre los gobiernos y miramos cuál
es el compromiso de los políticos y de los
gobernantes les hago esta propuesta muchas gracias
presidente

PRESIDENTE: considerado Concejal Leonardo Mancilla
este servidor anunció un cabildo abierto sobre
santurbán tenemos tres mil 872 firmas recogidas por
qué no lo hicimos Concejal Leonardo porque no
quisimos que la gente lo del comité pensara que lo
estábamos haciendo por política 3800 tráiganme las
firmas que tenemos por 13 mil 832 mil más tenemos
ya tres comidas y nuestro cabildo abierto fuera con
su apoyo Concejal Leonardo por el agua y por la
seguridad son dos temas de los que hablar y ya
demuestra la firma social y al comité gracias por
eso está bien entonces unamos bulos con ellos algo
sí y recuerdo más de las 5.000 si usted han ayudado
contiene entregó los formatos y no ayuda y no sólo
ustedes sino todos Julián tráiganme la firma mente
las traen de la palabra Concejal Felipe parra pero
gracias por la iniciativa pero si es una iniciativa
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no es suya ni mía y aquí en esta cajita que sea la
caja de pandora Concejaludar desde lo último que se
pierde esperanza aquí hay más de así como están es
también con el formato de registraduría formulario
recolección de apoyo convocatoria cabildo abierto
tres mil 876 firmas Concejal Leonardo Mancilla los
siguientes comités para que hagamos nuestro cabildo
abierto sobre agua y seguridad no lo hicimos en
marzo porque estábamos dando las firmas pero
después no quisimos que dijeran que era que estamos
haciendo políticas con el agua por eso lo dejamos
para después de la posesión de los nuevos
congresistas aquí está la caja de pandora aconsejar
Leonardo González bueno gracias presidente [Música]

H.C. CARLOS FELIPE PARRA: yo creo que tal vez es la
primera vez que estas condecoraciones que hace el
consejo yo siento una profunda identidad un
profundo tenemos una profunda necesidad de
reconocer lo bueno en nuestra ciudad pues yo
digamos conozco conocí el comité desde adentro
porque pues estuve en
varios momentos y creo tener algunas digamos
enseñanzas de donde creo que está la clave de lo
que para mí es el ejemplo más grande en el país de
movilización social yo estaba por ayer el 2006 2016
y hacía parte de un hotel en el congreso y en ese
momento llegó la profesora Alix con unas hojitas
para el proyecto de prohibición de minería en
páramos era el marco del plan de desarrollo del
2015 y yo era pues un chino interesado que quería
tal vez contribuir a su departamento y yo encontré
en usted profesora Alix una persona totalmente
abierta que cuando encontró el interés de un chino
lo que hizo fue traérselo y venga para acá y vaya
los miércoles y muévase en un espacio donde pues
uno tal vez se podría sentir incluso intimidado yo
quiero agradecerle eso profesora porque de verdad
esa inclusión es la que hace que pues gran parte
del comité esté porque pues la gente se siente con
la capacidad de llegarse al que sea así sea el
centro democrático así sea de donde sea se siente
con la capacidad de llegar y eso es muy valioso y
quiero reconocérselo y agradecérselo profesora ahí
unos meses después nos fuimos con el Concejal Jorge
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flores con Hernán nos fuimos nos metimos a soto
norte me acuerdo que el Concejal Jorge Flores
Andaba En Ese Carrito Chiquitico Que Nos Querían
voltear bueno la valentía que yo voy ahí de un
Concejal en ejercicio en Bucaramanga quien la
comunidad que nosotros veíamos totalmente lleno de
líderes pagos por MINESA que le querían voltear el
carro y la valentía y la berraquera para meterse
allá y defender su proyecto es algo que yo al
compañero Jorge le exalto y en ese momento el
profesor Hernán yo en ese momento era un chino que
ni siquiera sabía y me venía acá y me venía acá a
ver lo que estaba pasando en mi departamento dije
la verdad que era de esta gente se tiene que
exaltar y allá lo metimos y nos metimos con Hernán
y con Maye en medio de california y estamos
absolutamente situados al rededor todas las
carreteras estaban cerradas y esa capacidad digamos
de poder confrontar incluso los escenarios más
adversos algo que es absolutamente se tiene que
reconocer Luis Jesús Mauricio Erving Clementina o
sea todas as personas han aportado de manera
impresionante y lo que yo he visto es un ejemplo
sin precedentes de democracia participativa en la
costa en la constitución dice que la política
medioambiental del país se tiene que concretar de
manera participativa la mayoría de veces eso es
carreta esto es de los únicos escenarios donde eso
se materializa porque esta gente los miércoles y
unas dinámicas donde escogen ellos mismos sus
oradores crean comités se ponen tareas vuelven y se
encuentran en el otro miércoles le hacen
seguimiento a sus tareas eso por el lapso de 12
años sin que nadie les
pague un peso de una cosa increíble es el ejemplo
puro de capital social de civismo de democracia
digamos así debería funcionar la democracia y sin
miedo y decirlo usted es un ejemplo nacional de
organización cívica no hay y esto es esto más
valioso que cualquier cosa no hay una organización
que pueda negar que el comité es un ejemplo de
respeto de la causa ambiental a ustedes la gente en
el país se les quita el sombrero cuando el comité
habla el congreso de la república escucha el
congreso de la república
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tiene que escuchar ustedes han logrado detener el
do el tratado de doble tributación con emiratos
árabes hacer que hay unanimidad en el congreso de
la república frente a embolatar proyectos que
congresistas incluso Santander ya nos querían
aprobar para permitir la minería en zonas de
transición ustedes han logrado mover la voluntad
política del país y eso es impresionante y eso lo
que merece es respeto y eso todo ha sido sólo el
producto de la pasión de la de la gante ganas de
contribuir le al mundo y eso es muy valioso y por
eso que el concejo hoy exalte eso es un acierto
grandísimo y yo creo que no la tarea no está
terminada a diferencia del Concejal Chummy no creo
que en Bucaramanga estemos con todo concluido claro
a nivel discursivo está posicionada la agenda del
alcalde y el alcalde habla del páramo pero la
fundación que mencionó el compañero Oscar Estupiñán
es algo que nos debe preocupar y el jueves hay
debate sobre eso porque como es posible que
nosotros le asignemos a unos privados la
responsabilidad de administrar los recursos que
deberían ir para soto norte y primera alarma
compañeros lo que dijo el alcalde fue uniforme dijo
40 mil millones de pesos que nos dijo el gerente de
la producto 8.000 ustedes pueden revisar las
declaraciones del alcalde el alcalde dijo 40 mil
millones de pesos 8 mil millones de pesos anuales
hasta que se complete en 40 mil pasos eso no lo
convirtieron en una sola asignación de ocho mil
pero como si no fuera poco ahora esos ocho mil los
van a
administrar unos privados que no sabemos por qué
están ahí que lo que nos dice el gerente de los
productos que están ahí a criterio propio que le
parecieron que eran personas muy confiables de la
ciudadanía, pero no muy confiables de la
ciudadanía, pero sin el comité hay adentro sin la
participación cívica y adentro qué sentido tiene
que nosotros hagamos unas inversiones para su auto
norte pero que la participación ciudadana que se ha
dado la pela ni
siquiera tengamos ni voto en esas inversiones claro
discursivamente todo está bien pero hay muchas
cosas más allá o por ejemplo qué hacemos nosotros
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con un municipio de la autoridad ambiental la CDMB
todas las inversiones y procesos de auditorías que
tiene que hacer en soto norte se los pasa por la
faja es que para el Concejal Leonardo y para el
cabildo lo regulan los retos legislativos profundos
que nosotros tenemos es tener licencias de
exploración en este país porque lo que mire se ha
hecho hoy en soto norte con solo la exploración ya
es un daño ambiental importantísimo esos túneles
gigantes los hicieron para explorar entonces
mientras la etapa de exploración quién es la
autoridad ambiental quiere ser que puede sancionar
la CDMB y que hace la CDMB nada y aquí vino y se
burló del concejo Bucaramanga y aquí vino en la
igual concejo de Bucaramanga y usted no le rindo
cuentas yo solo le rindo cuentas a mi gente a mis
delegados que son ellos mismos entonces que vamos a
hacer nosotros va a recuperar la autoridad
ambiental en Bucaramanga porque es que compañeros
sin autoría ambiental no tenemos soberanía
ambiental no podemos ni siquiera dirigir nuestro
destino en materia de medioambiente entonces pues
en última yo solamente quiero exaltar lo que
ustedes en plata blanca han hecho es que ustedes
han detenido la ambición de 13 mil 800 millones de
dólares ya ustedes más el círculo ampliado más la
gente que sale a las calles más el respaldo de la
ciudadanía ha logrado tener a raya 13 mil 800
millones de dólares vieron si nosotros somos
conscientes de la magnitud de lo que eso implica
periodistas en caracol semana publirreportajes o
sea el establecimiento entero del país contra un
grupo de ciudadanos y una frase muy valiosa que
dice nunca duda que un grupo de ciudadanos
organizados puede cambiar el mundo de hecho es lo
único que puede cambiar el mundo y ustedes son eso
un grupo de ciudadanos organizados que le cambió el
mundo a las generaciones del futuro y es todo
corazón quiero agradecerles y como la Concejala
Marina una vez termine mi periodo político hay que
seguir como lo ha hecho Concejal Jorge flores en
las reuniones en las calles y bueno seguir haciendo
el trabajo muchas gracias de verdad
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PRESIDENTE: a usted Concejal Felipe Concejal Javier
Ayala tiene la palabra:

H.C. JAVIER AYALA: gracias presidente bueno con los
buenos días para todos los compañeros saludarlo muy
especialmente al comité del páramo de santurbán y
muy
especialmente a mi ex compañero Jorge Flores es
Concejal de Bucaramanga que siempre estuvo muy
atento a este tema del páramo de santurbán yo vengo
de una empresa privada que siempre ha apoyado el
páramo de santurbán que es financiera comultrasan
eso no es con gritos eso no es con vivas eso hay
que también invertirle con dinero como lo ha hecho
la financiera
comultrasan con este comité el páramo de santurbán
porque es bien lo decía usted es el líder cuando
hablo muchas veces no tienen ni siquiera para el
bus pero hay empresas como la financiera
comultrasan que ha apoyado este comité el páramo de
santurbán a través del doctor Jaime Chávez Suárez
entonces yo quiero hacer también ese reconocimiento
a aquellas empresas privadas que aportan a este
comité para ayudar también a sacar adelante este
tema del agua nosotros aquí en el consejo aprobamos
5000 millones hace unos días para compra de predios
para protección del páramo de santurbán hay que
reconocer también al alcalde cárdenas que está muy
metido en este tema de protección del agua porque
aquí gritamos y echamos vivas y también que
reconocer que el alcalde ha estado metido en este
tema y ha comprado predios para proteger el páramo
entonces compañeros yo pienso que las empresas
privadas también tienen que entrar en este tema
apoyar este comité el páramo proponer como dice el
Concejal Mansilla que este comité tenga un
presupuesto que puedan manejar que puedan tener un
presupuesto para estos gastos que ellos tienen
cuando se movilizan a Bogotá cuando tienen que ir a
pelear digámoslo en esa palabra pelear que suena
feo pero muchas veces les toca ir a pelear por la
defensa en nuestra agua yo sí quiero que
reconozcamos uno al alcalde cárdenas que estado
pendiente de este tema y otro también como lo dice
el Concejal Chumy aquí hay un Concejal que hizo
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esta propuesta de reconocimiento al comité el para
muy se llama Fabián Oviedo que hoy ya no está con
nosotros pero fue una persona que hizo quiso hacer
este reconocimiento donde todos los 18 restantes
nos unimos a este Concejal Fabián Oviedo para que
hicieran este reconocimiento yo quiero también
Chumy como usted lo hizo reconocer al Concejal
Fabián Oviedo que fue en la iniciativa de él por
eso hoy estamos aquí con el comité del páramo de
santurbán son una iniciativa de Fabián Oviedo y hay
que reconocer lo que muchos nos unimos a esa
iniciativa entonces yo quiero finalizar con
felicitarlos hacer un llamado a las empresas
privadas
que se unan a esta buena causa cómo se une la
financiera comultrasan que sé qué hace mucho rato y
perdóneme la publicidad que no es paga, pero hace
mucho rato la financiera comultrasan está apoyando
este comité el páramo santurbán y está ahí también
el doctor Jaime Chávez Suárez entonces quería hacer
ese reconocimiento presidente muchas gracias
[Aplausos]

PRESIDENTE: gracias Concejal Javier Ayala Concejal
Antonio vamos a darle la palabra a los que están
aquí en el recinto y seguidamente a los de forma
virtual Concejal Robín Hernández

H.C. ROBIN HERNANDEZ: gracias presidente un saludo
especial a cada uno de ustedes del comité saludo
especial a Wilson luchador de los que más conozco a
y Wilson queremos la lucha no solamente por el tema
del páramo no porque realmente a la parte social
este en los que debe estar en las comunidades e
darles de verdad un caluroso bienvenida y que no
sea la primera vez que estén acá lo decía y lo han
dicho mis compañeros y soy no creo que haya un ser
humano en buscar en el mundo que no se tome un vaso
de agua y creo que eso es lo más valioso que hay
donde realmente el día de mañana con una barra de
oro se va a poder comprar un vaso de agua tenemos
que ser conscientes de eso conscientes de la lucha
que ustedes todos los días y como lo decía
aconsejar para lo han hecho sin esperar nada más
sino las futuras generaciones para que podamos
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seguir disfrutando de esto que hoy lo tenemos acá
en la mesa de verdad es un logro importante la
lucha que lo que nos ha caracterizado a pesar de
todo lo que a veces se les pone en el camino pero
para ustedes han vencido esos obstáculos hoy están
conformados como un comité un comité enorme comité
que sigue luchando por la vida porque esto es la
vida de todos los seres humanos de verdad es para
mí es un privilegio tenerlos acá nosotros como
bancada del partido liberal hemos estado apoyando
todos estos proyectos y como lo decía considera
naviera ya la importante estas empresas que los
apoyan a ustedes no que apoyan esas mega minería si
de todo eso los que de alguna manera le invierten
un recurso de lo que les queda y que debería hacer
todas las empresas del país porque todas las
empresas dependemos del agua de verdad y decirlo
acá los 19 compañeros siempre hemos estado
dispuestos a esas iniciativas que traen cualquiera
en pro del beneficio de la naturaleza y del agua de
verdad decirles que pues desde la administración
todo lo que ha sido compra de predios todo lo que
ha sido en pro de ustedes ha salido un ha visto el
primero que se oponga a esto y verdad decirles que
cuenten no con una credencial al consejo como es la
mía sino con un ser humano que necesita el agua y
necesita de ustedes también para que sigamos
viviendo y nuestras generaciones sigan viviendo
verdad es un orgullo Concejal Mancilla me gustaría
estar también en esa propuesta yo creo que los 19
Concejales podemos estar ahí unidos para que este
cabildo abierto se llegue y que además de eso muy
buena propuesta que también tenga los recursos
necesarios para que ustedes puedan seguir de alguna
manera con esta iniciativa tan importante que la
lucha de la vida y no solamente hace 12 años yo
creo que muchas personas anteriormente lo han
luchado ojalá no se extraiga el oro que realmente
se encuentra en estos lados o en esas partes donde
se encuentra digamos la mayor riqueza los
santandereanos y lo veíamos la crítica no sé qué
estará pasando Concejal Parra pero el agua no la
están contaminando con mercurio y de todo eso
realmente eso no debería estar pasando ahí es donde
el acueducto tiene que invertir más recursos para
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poder potabilizar el agua y que nos llegue de la
calidad que hoy la tenemos verdad para mí es un
honor tenerlos acá dios los bendiga les de larga
vida a ustedes ya todos los que luchan por este
líquido vital está en mi opinión

PRESIDENTE: muchas gracias Concejal Robín Hernández
Concejal Tito Rangel Seguidamente Concejal Jorge
Rangel

H.C. TITO RANGEL: Gracias Presidente Un Saludo Para
Usted de todos los compañeros o si está en la
virtualidad y dé la bienvenida al comité que
agradecerles por este detalle muy hermoso a partir
de hoy va a permanecer aquí en el escritorio mío
porque es un gran recuerdo muchas gracias quiero
decirles que está reconocimiento que es la
resolución 105 orden ciudad de Bucaramanga
categoría al medio ambiental ecológico y cívico es
uno de los primeros reconocimientos de los que este
comité va a lograr en Colombia es solo el inicio de
muchos de esos aplausos que colombianos y millones
de colombianos vamos a dar a movimientos como
ustedes y mientras escuchaba a mis compañeros
pensaba que este tipo de luchas son esas luchas que
le devuelven el valor y la esencia al ser humano
que nos hacen detenernos un poco en esa revolución
acelerada en la que va al ser humano desgastante y
nos hacen detenernos para pensar en lo que
realmente es importante recuerdo que iniciando
nuestro periodo con algunos compañeros estuve
acompañando al comité en ese plantón que hicimos
allá en el club en cañaveral campestre y recuerdo
que hubo esta tropelía y llegó la policía y yo
estaba empezando mi carrera política y para mí era
muy extraño estar en ese ambiente pero me metí y lo
disfruté y por pilares sentía que hay luchas en las
que vale la pena estar ahí de veía a Jenny y todos
allá corriendo y creo que es importante para el
concejo compañeros no solo estar desde este
escenario sino cuando haya nuestras movilizaciones
poder acompañar todo mi compromiso ahí vamos a
estar más que nunca acompañándoles porque creo que
devolverle la dignidad al ser humano con este tipo
de movimientos es muy importante quiero terminar
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con eso este movimiento social recordando algunos
históricos la revolución microelectrónica la
revolución femenina la revolución sociopolítica y
entre otras pero hay una que comenzó en los años 70
que se llama la revolución ecológica donde el
ecologismo comenzó a tomar fuerza y valor y dice en
esta frase esta era la frase principal del
movimiento y se las quiero regalar a ustedes o
recordar porque seguro que la tiene y la premisa de
este movimiento de la década de los 70 era el
crecimiento tiene un límite porque el crecimiento
debe ser sostenible levantar la voz y ser capaz de
decirle a la sociedad vamos a crecer hay que
desarrollarnos pero hay límites que no podemos
pasar porque la dignidad del ser humano y de la
vida está por encima de cualquier plan y estrategia
crecimiento los quiero felicitar los quiero honrar
como Concejal de Bucaramanga en la comunidad que
represento y decirles que voy a estar ahí el tiempo
que dios nos permita estar aquí para acompañarles
apoyarlos y felicitarlos por ese trabajo no paren
sigan por favor gracias

PRESIDENTE: Gracias Concejal Tito Rangel y el
Concejal Jorge

H.C. JORGE RANGEL: gracias presidente bueno
primero quiero reconocer el trabajo de cada uno de
ustedes por supuesto y las intervenciones de todos
los honorables Concejales yo creo que han sido el
resumen de lo importante que ustedes como comité
han aportado no solamente a Bucaramanga sino al
país me gusta mucho conocer Carlos Felipe lo que
usted mencionó digamos lo que dijo la profe muy muy
impactante con uno con la joven y que le había
tocado eso sustituido es algo muy muy bacano y como
un aprendizaje de vida y también quiero resaltar
que hemos bajado el tema el comité es porque veo
juventud y veo la experiencia y como ustedes se han
compaginado y como han sido de juiciosos y que
nunca han abandonado esa causa entonces yo creo que
eso es algo de exaltar algo a nivel nacional y
también es triste a lo que está pasando es esa
polarización y le tocó ser considerado regulares
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hay gente que lo sataniza ustedes en su auto norte
y hay gente de acá que desatan eso a la comunidad
de soto norte y se generó cierta rencilla entre
comité y algunas poblaciones de soto norte hace
daño a la ciudadanía le hace daño inclusive al
recurso hídrico porque luego esas peleas nos llevan
a nada y lo que queremos todos al final en todo
Santander en la protección de las cuencas hídricas
y sobre todo pues del páramo y demás entonces yo
creo que eso es algo que ha venido mejorando creo
yo y que es algo que usted les tocó afrontar en su
momento y que es algo que hay que resaltar y algo
muy importante que lo hizo buscar en su
intervención y es que las comunidades del otro
norte también tienen que ser protagonistas porque
es que ellos son los que están ahí en el páramo y
que las lagunas los frailejones y todo ese
ecosistema de páramo y parque no está hace 12 años
que para Bucaramanga para algunos apareció hace 12
años porque no conocían la riqueza que teníamos en
soto norte y ellos son los principales cuidadores
del páramo pero que obviamente si ustedes no
estuviesen liderando esa voz hace 12 años quien
sabe la historia de esas cuencas hídricas y el
páramo santurbán a hoy es que bueno que se proteja
la comunidad que vive ahí que la pequeña minería
artesanal la agricultura que no esté en los páramos
pero que está en esa comunidad no se les quite de
una vez que sea un proceso transitorio porque hay
familias que llevan siglos de generación en
generación viviendo de la agricultura y la pequeña
minería entonces qué bueno que el convite en ese
discurso que yo de óscar lo resumió perfecto como
defendemos el agua y como defendemos a la comunidad
que está ahí y por eso pasó es importante Javier
como la compra de predios en santurbán es algo que
hay que felicitar y asimismo lo que menciono Oscar
y algunos Concejales esos recursos privados que
están llegando allí por medio del acueducto cómo se
van a llegar obviamente hay que hacerle esa
veeduría pero se aplaude de que esta vez sí van
vayan a llegar recursos de soto norte porque es una
comunidad que sigue olvidada por el estado en
centenares de años y que no ha tenido una gran
inversión todos aquí conocemos santurbán hemos ido
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a las lagunas y ustedes ven que los pueblos de allí
no tienen gran movimiento económico ni mucho menos
turístico si con todo ese potencial que tiene para
el turismo y que todos sacamos cara mango hemos
visitado están lagunas y no se ha podido aprovechar
entonces qué bonito es que ahora se hable la
defensa del páramo del agua y de sus comunidades yo
sé que Santander a través del páramo de santurbán
va a ser ejemplo nacional mundial como ya se está
hablando de cómo se protegen las cuencas hídricas y
como por encima de un país está el agua ante
cualquier situación y como hacemos eco pero desde
el sector público privado y qué bueno que acá en el
consejo cara manga hallamos personas muy
comprometidas porque yo creo que todo lo mencionado
en su discurso incluso el comité que es algo que
también valoramos que no tiene ese respeto que
usted mencionaron al principio de sus
intervenciones y que al final ese diálogo esa buena
comunicación va a permitir el correcto la correcta
defensa del páramo de santurbán muchas gracias

PRESIDENTE: gracias por ciento gracias Jorge Rangel
me de la palabra Concejal Antonio Sanabria

H.C. ANTONIO SANABRIA: presidente muchas gracias
por el uso la palabra y quiero sumarme y todas esas
palabras de reconocimiento al comité del páramo de
santurbán reconocerle la lucha total contra los
depredadores de los recursos naturales considero
que este compromiso que tienen ustedes y que han
demostrado ustedes de tener una posición
independiente en favor de la protección del agua
pues me parece que es loable y quiero reconocer en
Jorge Flores el Cesar en Edwin en Clementina en
Oscar Estupiñán en la profe Alix si bien es cierto
ustedes son actores políticos le han dado total
transparencia a este comité ustedes son actores
políticos importantes en nuestra ciudad pero el
mantener esa independencia de la política como tal
hace que este comité tenga todo el reconocimiento y
todos los méritos para que dé parte nuestra y de
parte de todos los ciudadanos puedan tener este
reconocimiento y toda esta exaltación la lucha
frontal contra los emperadores es de todos quiero
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comentarles en marzo del 2020 previo a la pandemia
tuvimos una visita importante al paramo de
santurbán que quisiera presidente que usted y la
mesa directiva pudieran liderar nuevamente una
nueva visita presidente hoy importantes logramos
todos unidos con el comité porque una cosa es lo
que nosotros hacemos aquí en el recinto de la
democracia hablamos opinamos y otra cosa es poder
ir al territorio poder visualizar poder mirar
cuáles son las condiciones reales en la que se
encuentra toda esta naturaleza donde hacen perdonen
la redundancia o se encuentran los nacimientos de
agua, escuche muy atentamente a Oscar Estupiñán en
su intervención y quiero decirle Oscar que si bien
es cierto en su intervención usted dice que en la
administración del ingeniero Rodolfo Hernández se
trabajó en la construcción de un gobierno
corporativo el gobierno corporativo lo conforman
los cacaos en la ciudad de Bucaramanga es que es no
sé qué tanto puede hacer a cacao de la Bucaramanga
la doctora Socorro Neira actual presidente de
cultura de la Financiera Comultrasan una mujer que
lleva 35 años trabajando por el desarrollo social
económico del sector solidario de nuestro
departamento no sé qué tan malo sea que la doctora
sólo pertenezca a la junta directiva del acueducto
y como Concejal de la ciudad la liga de condenas y
corrupción pues debo defender esa buena labor que
hizo el ingeniero Rodolfo como alcalde Óscar lo
decía ustedes llevan más de 12 años en esta lucha
frontal contra la protección del agua pero usted no
se les puede olvidar que el acueducto en manos de
los depredadores de los públicos los políticos
corruptos tenían en jaque mate a la joya de la
corona pues no sé y no entiendo cómo Juan Carlos
Cárdenas ha intentado desbaratar lo que el interior
Rodolfo construyó lo que sí quiero reconocerles es
que es como comité si deben tener un asiento en la
junta directiva del municipio ustedes merecen tener
una oportunidad desde la junta directiva del
municipio los exhorto para que nos sentemos entre
todos entre el sindicato, el comité sí y los 19
Concejales las veedurías ciudadanas es decir al
gerente del acueducto y decirle al alcalde Juan
Carlos Cárdenas que le dé una oportunidad a un



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO 20
DE 2020

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 40

de 70

integrante del comité que es parte haga parte de la
junta directiva del municipio yo considero que la
defensa la tenemos que dar todos presidentes lo
exhorto a la junta directiva a la mesa directiva es
que prontamente podamos hacer una visita al
territorio acompañado de la mano de este gran
comité Presidente por el uso de las palabra MUCHAS
GRACIAS

PRESIDENTE: Concejal Antonio gracias a usted,
Concejal Francisco González tiene el uso de la
palabra nos place mucho poderlo escuchar y poderlo
saludar y Dios los siga bendiciendo en ese proceso
de recuperación

H.C. FRANCISCO GONZALEZ: muchas gracias señor
presidente quiero saludarlo a usted a todos los en
miembros del comité que están hoy allí en detrás de
la allí en la mesa principal y saludar a todos los
compañeros aplaudir las intervenciones que se han
venido realizando y pues desde luego destacar el
trabajo que han venido desarrollando cada uno de
los actores que representan hoy el comité del
páramo de santurbán que ya digamos no constituye un
conjunto de personas sino creo que la
representación del sentir de toda la sociedad de
Bucaramanga y del área metropolitana y nos gustaría
y así fuera de todo Santander lo digo refiriéndome
un poco a los apartes de la intervención del
compañero Jorge Rangel en cuanto a que
efectivamente hay un trabajo de iniciarse hoy para
tratar de realizar unos consensos importantes en la
región como tal de santurbán por eso también
aplaudo la propuesta del compañero Antonio de que
se debe realizar nuevamente por parte de todos los
actores políticos e institucionales un
trabajo en el territorio yo creo que hoy muchos
estamos tranquilos porque sabemos que este gobierno
que va a iniciar en los próximos meses va a tener
sus
puertas totalmente blindadas esperamos así sea
contra las multinacionales mineras si esa es su
compromiso principal, pero recordemos respetados
Concejales y compañeros el trabajo en santurbán no
solamente se debe dar por la defensa frente a la
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entrada de la gran minería allí el trabajo apenas
inicia debemos blindar a las comunidades que no
sólo están allí sino que no se nos olvide son
dueñas de las fincas y del territorio donde hay más
de 20.000 nacimientos de agua en toda la región de
santurbán solo lo que tiene que ver con Santander y
creo que es una cifra pequeña si no me equivoco
entonces está este trabajo como les decía apenas
inicia y qué importante que se pueda romper digamos
esos mitos esas diferencias que se consolidaron en
su momento financiadas por las multinacionales
desde luego aprovechándose de las digamos
necesidades digamos de muchas comunidades de soto
norte que con el abandono del estado pues vieron en
esas limosnas o ayudas de las multinacionales una
posibilidad aparentemente de tener un mejor futuro
hoy desde luego hay que rodear a la pequeña minería
pero también compañeros en el Santander y norte de
Santander yo creo que estamos es llamados más allá
que acabar con el tema agropecuario es hacer un
acompañamiento de esos procesos agropecuarios
porque nosotros no sólo podemos tener como excusa
respetados compañeros y miembros del comité que me
escuchan y que se les compre el territorio la gente
se le están comprando las fincas no tengo una cifra
exacta no lo
recuerdo pero entre 10 o 6 o 8 millones de pesos la
hectárea y un campesino que vende su tierra allí
pues resulta viviendo en algún barrio de nuestra
ciudad donde viene a encerrarse en una casa de
cinco en un apartamento de cincuenta metros o de
setenta metros y no hace absolutamente nada lo que
aprendió hacer toda su vida que puede labrar el
campo se está perdiendo y ese territorio que esto
no lo podemos dejar a un lado puede ser que en el
corto y en el mediano plazo no pero en el largo
plazo puede ser sujeto y puede estar vulnerable a
la llegada no solo de multinacionales sino de la
minería ilegal y también de procesos diferentes
como compras de territorio con otros fines pero que
recuerden que el agua hoy en día ya no es un tema
que sólo digamos nos atañe por ser de Bucaramanga y
del área metropolitana sino que hay muchos países
del mundo están tratando de tener digamos reservas
de agua para su futuro entonces aquí es bien
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importante hacer un trabajo técnico socialmente
responsable y mi llamado al comité hoy es para que
sigan apoyando estos procesos a que entremos a
hacer un trabajo con las comunidades y que desde
Bucaramanga nosotros podamos tender la mano a los
campesinos de santurbán a los
mineros pequeños de santurbán que hoy necesitan
apoyo de todas muchas gracias

PRESIDENTE: muchas gracias Concejal Francisco tiene
el uso de la palabra Concejal Luís Ávila

H.C. LUIS AVILA: presidente muchas gracias un
cordial saludo para usted para los compañeros para
ustedes comité de santurbán realmente mi respeto y
mi orgullo por todo lo que ustedes hacen el
producto del caso mío tendré una lucha no tan
cercana a ustedes apoyando la lucha del agua pero
ustedes lo que han hecho realmente han movido
fibras y mover las fibras a los santandereanos no
es fácil porque nosotros tenemos una connotación
distinta y cuando ustedes convocan cuando ustedes
hacen mesas de trabajo la comunidad los respalda
los apoyan a Oscar a Jorge a Jenny a la profe
realmente que son personas y todos ustedes que de
alguna u otra forma son visibles para toda esta
lucha se merecen esto y mucho más Dios los bendiga
y que sigamos en esta lucha porque el oro no
puede superar la necesidad más importante del ser
humano para poder vivir que es el agua y el agua es
necesario para todos y no solamente para los seres
humanos sino también para todo el proceso y la
formación de un proceso de que implica tanto para
la fauna la flora para los seres humanos y para
todo lo
que viene a futuro y para la formación de la tierra
realmente esto es lo mínimo que puede hacer el
concejo en Bucaramanga para esta lucha que ustedes
están dando por todos nosotros muchas gracias

PRESIDENTE: bueno después de escuchar a los
Concejales en su reconocimiento a esta importante
jornada de hoy el comité de santurbán es ese
reconocimiento su trabajo recordarle la invitación
ya les hago llegar copia DE la proposición para que
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la estudien reiterar la invitación a la actividad
del jueves que hoy estamos en un reconocimiento por
el jueves vas a una activa de trabajo en donde esas
conclusiones puntuales para que como instituciones
concejo de Bucaramanga, alcaldía de Bucaramanga
podamos y mandar un mensaje muy contundente
institucional así damos por agotado entonces este
punto del orden del día señor secretario desearles
larga vida este comité ojalá puedan organizarse
asociarse y crecer mucho y desearles a ustedes a
los que conforman el comité larga vida también y
que sigan en esta lucha que debe trascender de
generación en generación que tengan un muy bonito
día de martes y una excelente semana nos vemos el
jueves ya les hacen llegar la proposición la
proposición. Julián por fa le entrega la
proposición aquí a unas cuatro o cinco copias por
favor.

PRESIDENTE: señor secretario continuamos con el
orden del día, Doña Nelly no se vaya a ir por
favor,

SECRETARIA: si señor presidente continuando con él
quinto punto del orden del día estudio en segundo
debate el proyecto de acuerdo número 038 de junio
primero el 2022 por medio del cual se fortalece la
cobertura arbórea en parques y zonas verdes de
equipamientos urbanos públicos en el municipio de
Bucaramanga y se dictan otras disposiciones.

PRESIDENTE: señor secretario vamos hacer un receso
mientras los del comité se despiden; vamos a dar un
receso por favor.
[MUSICA]

SECRETARIA: vale lo vamos a continuar con la
plenaria honorables Concejales vamos a ser llamado
a lista sí señor presidente

PRESIDENTE: señor secretario verificación del
quorum por favor
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SECRETARIA: si con mucho gusto señor presidente
vamos a hacer verificación del quorum honorable
Concejal:
MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN
presente, presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO
presente

JAVIER AYALA MORENO
presente

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ
presente

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ
presente

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA
presente

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA
presente señor secretario

ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES
presente señor secretario

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES
presente señor secretario

LEONARDO MANCILLA ÁVILA
presente desde las ocho de la mañana señor
secretario.

NELSON MANTILLA BLANCO

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA
presente

ÉDINSON FABIÁN OVIEDO PINZÓN
Presente

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS
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presente

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS
presente

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO
presente, presente, en el recinto

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR
presente

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO
secretario presente y muy atento.

SECRETARIA: gracias muy amable señor presidente ha
respondido la lista 17 honorables Concejales por lo
tanto hay quórum decisorio en la plenaria

PRESIDENTE: bueno vamos a discutir ayer se aprobó
un proyecto de acuerdo el 039 de autoría del
entonces Concejal EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON el
proyecto que se agendó para hoy que se haciendo
antes de la renuncia del Concejal, ser aprobar la
renuncia al Concejal Édison Fabián tenemos una
dificultad y es que el reglamento es claro en decir
que el autor debe intervenir en el segundo debate
ante la ausencia del autor no solo en este proyecto
sino en dos más que falta por agendar necesitamos
tener claro el concepto de la oficina jurídica de
qué hacer con esos tres proyectos de acuerdo del
Concejal Édison Fabián uno que está agendado
parados y dos que aún no están agendados pero que
ya cursaron su primer debate y que
son importantes iniciativas en materia animalista
en materia ambiental en lo que tiene que ver con el
cuidado de los parques y por eso pues hay que
definir la suerte de esos proyectos de acuerdo
porque hay un vacío jurídico y es que el art el
reglamento dice que el reglamento se interpretará
literalmente al principio la literalidad y en otro
artículo dice que el autor deberá participar en el
segundo debate y a falta el autor pues quedamos sin
esa posibilidad de darle trámite a ese debate
Concejal Felipe



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO 20
DE 2020

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 46

de 70

H.C. FELIPE PARRA: para agregar a la consulta
jurídica un punto el Concejal renuncia ayer con
fecha de ayer y entonces me dice de mi equipo si se
renunció ayer como participó en la plenaria de ayer
y aprobó un proyecto ayer es decir la fecha de la
renuncia es desde que se presenta no a las 12 de la
noche del día que se presenta entonces la misma
duda cabría sobre el proyecto aprobado ayer como
renuncia de un proyecto perdón como renuncia el
mismo día que aprueba un proyecto eso no se puede
entonces quiero agregar eso a la consulta jurídica
revisar la renuncia no tengo la certeza digamos de
la fecha exacta a la partir de la cual se renuncia
pero si coincide la fecha con la fecha de ayer pues
como vamos a probar además semejante chambonada de
proyecto valga la aclaración pero pues como vamos a
probar eso digamos el mismo día que se renuncie

PRESIDENTE: Muchas gracias Concejal Felipe,
Concejal Leonardo.

H.C. LEONARDO MANCILLA: presidente para no extender
el tema y de pronto acá todo es divagar a mí sí me
gustaría escuchar es el concepto de la jurídica y
ya porque ha captado una opinamos diferente es que
hay abogados acá y este rapidito y así se avanzamos

PRESIDENTE: Concejal Luis Ávila, Concejal Leonardo
vamos a organizarlo con el Concejal Luis Ávila para
no caer en improvisaciones Concejal Luis Ávila

H.C. LUIS AVILA: gracias presidente viendo la
situación jurídica que se presenta y el vacío que
hay pues para evitar tanto tantas situaciones pues
tengo demo le moción de aplazamiento al proyecto y
luego pues ya nosotros vamos brindando también con
la mesa directiva para que este proceso se haga de
la mejor manera

PRESIDENTE: aprueba los Concejales la moción de
aplazamiento el estudio el proyecto agendada para
hoy
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SECRETARIA: ha sido aprobada la moción de
aplazamiento

PRESIDENTE: continuamos con el orden del día señor
secretario

SECRETARIA: continuando con el sexto punto es
lectura de documentos y comunicaciones, no hay
documentos ni comunicaciones sobre la mesa señor
presidente pasamos al séptimo punto proposición es
asuntos varios no hay proposiciones para leer señor
presidente.

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra Concejal
Mariana Arévalo

H:C: MARINA AREVALO: gracias presidente bueno
presidente yo quiero aquí en el punto de varios y
hacer una observación que la quiero elevar también
como consulta jurídica por los siguientes hechos
que me parecen supremamente graves y se trata de lo
que reza el acuerdo 031 de 2018 primero en su
artículo 108 numeral 2 que dice claramente entre
las prohibiciones a los Concejales lástima que no
me está escuchando el presidente que ayer permitió
la lectura de un discurso por cerca de 10 minutos
al interior de la plenaria de igual manera el
artículo 146 también
detalla claramente esta prohibición no me hagan
mala cara Concejales de las mayorías porque estás
en defensa de la democracia y yo soy tan Concejala
como ustedes les advierto usted y el Concejal
Javier Ayala de manera tal que presidente elevó
esta consulta jurídica dejó constancia de la
violación constante que ustedes el reglamento del
concejo al que lleva haciendo prisas desde que
usted presidente apagando los micrófonos
restringiendo el uso de la palabra porque somos
Concejales minoritarios y en lo particular a mí
como Concejal mujer usted me ha hecho observaciones
como mujer en las que me ha mandado a dormir porque
soy mujer y en las que me ha mandado a callar
porque soy mayor y que de pronto me puede dar
alguna enfermedad por hablar aquí no solamente eso
presidente a dejado demostrar claramente cuál es su
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inclinación frente al respeto de las intervenciones
de las mujeres que somos tanto más inteligentes y
capaces que los hombres de nuevo tal que vuelvo y
repito esos dos artículos el 108 del numeral 2 y el
146 que prohíben claramente los discursos si usted
ya tiene alguna resolución que modificó estos
artículos háganos lo saber para nosotros seguir
trayendo aquí los discursos o en su defecto si este
si estos artículos se pueden desconocer en el
reglamento entonces señor presidente autorice nos y
todos traeremos aquí nuestros discursos gracias

PRESIDENTE: con gusto Concejal Marina tiene el uso
la palabra Concejal Carlos Barajas

H. C. CARLOS BARAJAS: muchas gracias Concejal yo
presidente el presidente traer a colación un tema
muy importante que nos debe ocupar a todos porque
no somos ajenos a lo que está pasando a lo que pasó
en espinal y a lo que pasa en Bucaramanga si bien
aquí no hay corralejas en Bucaramanga si hay
lugares donde se practican riñas de gallos en
Bucaramanga y criaderos de gallos finos para
exponerlo en la pelea y hay juegos de azar, en
Bucaramanga se explotan animales en los parques de
Bucaramanga como en el parque las cigarras que nos
encontramos 4 o 5 caballitos desde las 9 de la
mañana hasta las 8 de la noche, en Bucaramanga
encontramos en el parque de los niños explotación
de animales y esto es igual de grave a lo que pasó
en espiral igual de grave por eso el llamado desde
el concejo Bucaramanga radicamos un proyecto de
acuerdo como concejal del partido verde y estoy
seguro que no hay que hacer el partido verde para
entender hay que ser solo ser humano para entender
que los animales merecen toda nuestra protección
pero aquí les dejo sea como Concejal del partido
verde raíz que un proyecto de acuerdo para que se
prohíban las peleas de gallos en Bucaramanga para
que se prohíba la explotación de los animales en
los parques y es que me decía el día el excelente
subsecretario que tuvo Bucaramanga el doctor
Francisco que no se podía hacer nada porque no
había coso municipal el famoso coso en donde las
autoridades llevaban a los animales maltratados
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pero necesitamos del coso simplemente hay que
prohibir que esas personas que explotan los
animales en el parque las cigarras en el parque los
niños y en otras partes hay que prohibirles que los
lleven al parque y no necesitamos el coso porque si
no hacemos coso en Bucaramanga entonces van a
seguir explotando usted que es animalistas
Concejal Jorge Rangel esos caballitos yo creo que
no y nos debe leer lo que pasa en espinal tanto
como lo que pasa en Bucaramanga ver como sueltan
los gallos finos en diferentes sectores de
Bucaramanga y las apuestas crecen tan altamente que
llegan a ver si apuestas hasta de 20 millones de
pesos por disfrutar como los animales se maltratan
por eso la urgencia de prohibir no solo las peleas
sino los criaderos de estos animales porque si se
prohíben los lugares en donde haya peleas pero se
mantienen los creer es fue fácil se van para
Piedecuesta se van para Floridablanca que también
hay por eso debemos no sólo prohibir las peleas
sino los criaderos y eso también hay que decirlo
aquí no es que yo haya descubierto el agua tibia
esto es iniciativa de otras ciudades ejemplo Bogotá
donde Concejales del partido verde lo han sacado
adelante pues aquí también lo queremos sacar
adelante y extender la invitación a Concejales de
Floridablanca y le cuesta y girón Lebrija y ojalá
en muchas partes a que se atreve a prohibir las
peleas de gallos en los municipios en mi pueblo que
lo voy a visitar ahorita en este fin de semana
invitaré a los Concejales de mi pueblo a que
presenten un proyecto de acuerdo igual porque es
que este debe ser un común denominador después los
que tenemos la responsabilidad como corporados de
defender los animales nada más porque hay una ley
de protección animal y estamos en el deber
ciudadano de cumplirla eso en ese punto presidente
y para acotar mi intervención anterior como dicen
en mi pueblo todo lo del pobre robado, aquí se han
parado a defender Concejales como Luís Fernando
Castañeda, Jorge Rangel, Fabián Oviedo entonces
elegido como Concejal a decir que el ingeniero
Rodolfo Hernández era el mejor candidato para la
presidencia la república y se rasgaron las
vestiduras echando el discurso político y ahí sí no
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salió nadie a decir nada nadie salió a decir nada
porque estaban hablando de Rodolfo Hernández y hace
si fue un discurso político porque escuche al
Concejal Luis Fernando Castañeda pidiendo votar
por Rodolfo Hernández en el concejo de Bucaramanga
y ví a Fabián Oviedo con una camiseta de Rodolfo
Hernández hablando de que era el mejor candidato y
ahí sí no se invocó el reglamento interno pero ayer
que un Concejal se despidió de la corporación y que
yo no lo escuché por ningún lado hablando políticas
simplemente diciendo que había cumplido su labor
ahí sí se rasgan las vestiduras pero cuando hablan
de Rodolfo Hernández y le echan flores y no cuentan
lo del PAE, no cuentan lo de las 20 mil viviendas y
nos cuentan presidentes nos cuentan que fue el que
promovió la actualización catastral con más de 70
mil viviendas afectadas ahí si nadie dice nada y
grábeme Concejal grábeme Concejal para que le mande
ese video a Rodolfo Hernández que aquí lo
defendieron un saludo especial ingeniero Rodolfo
Hernández desde aquí el en vivo aquí los defendió
Rangel lo defendió a Luis Fernando Castañeda los
defendió Fabián Oviedo y promovieron su candidatura
ingeniero Rodolfo aquí en el concejo Bucaramanga y
ahí si nadie dijo nada ahí si nadie dijo nada, ahí
si la Concejal que ustedes expulso de la liga
Rodolfo Hernández la Concejal a la que usted dijo
que ha traicionado los principios de la liga ahí si
no dijo nada la Concejala expulsada la liga no
dijo nada pero hoy se rasga las vestiduras y se
indignan porque Concejal Fabian Oviedo Concejal que
se la jugó por usted ingeniero Rodolfo se despidió
anoche del concejo por un discurso en donde contó
los proyectos que haya probado durante sus dos
períodos sus periodos y medio como Concejal yo creo
que aquí lo que tenemos el rasero porque con la
vara que mides serás medido aquí no aplica eso aquí
para la vara dio uno utilizan un garrote así grande
y cuando se van a medir ellos se utilizan una pluma
de esas de ponche que llaman en mi pueblo así
chiquitica aquí toca manejar la equidad y ese
cuento de qué irrespetamos a las mujeres por ser
mujeres no, aquí toca entender que las mujeres
también deben respetar yo respeto yo vivo rodeado
de mujeres tengo tres hijas que estaban aquí anoche
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acompañándome y que usted las vio Concejal
Leonardo compartimos la cena con ellos Concejal
Felipe también la vio es más cuando nos sentamos a
comer mi hija Paula se sentó en su puesto Concejal
Felipe y dijo algo muy curioso papá estoy sentado
en el puesto del Concejal Felipe y que pasa mi
esposa a la que le propuse matrimonio el día que
Gustavo Petro ganó la presidencia porque le creí y
creo que Colombia puede ser el mejor vivir mi
suegra que es como mi señora madre y mi señora
madre porque soy hijo único vivo rodeado de mujeres
y mi perrita mackhi que la adoro, la adoro es
nuestra adoración en la casa como vamos irrespetar
una mujer porque tampoco nos podemos dejar entonces
que por ser mujeres nos cojan y nos garroteen aquí
hay que hacer cumplir el reglamento y lo hacemos
cumplir pero no nos arregen que por ser mujeres las
maltratamos ese cuentico chimbo y como dijo mi
compañero ya está muy chimbo ya está muy chimbo
Concejal Luis Fernando el respeto para mi compañera
Luisa siempre y hemos tenido diferencias y la he
respetado como mujer siempre incluso me incomodé
cuando dijeron que tiene una fijación porque jamás
tendría un ápice de irrespeto hacia usted como
mujer hacia la Concejal Marina De Jesús a pesar de
que cree que tengo una fijación con ella la respeto
a mi gran compañera Silvia que pronto será
profesional del derecho y me honra saber que será
abogada no digo que será una excelente profesional
así como es una gran empresaria y como es una gran
Concejal a Toñita a Griselda a Azucena a todas
aquí las respetamos en mi equipo hay muchas mujeres
Claudia, Isabeli y son mujeres y soy yo todo paso
que doy se lo consulto a ellas aquí estamos
rodeados de mujeres cuando las he maltratado o he
gritado o cuando le hace falta del respeto pues que
hablen y si lo he hecho tienen el espacio para
hacerlo Amparito, Bianeth, Elizabeth es un tema de
mujeres pero no podemos excusarnos en la condición
de mujer para decir que son maltratadas y Concejal
Luis Fernando este es el recinto de la democracia
y si aquí no se puede hablar de política entonces
dígame en donde así como usted habló cuando fue
candidato gobernantes que era el mejor candidato a
la presidencia quien dijo algo se le respetó su
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opinión porque usted es un demócrata como lo es
Concejal Wilson Danovis como lo es Robín Hernández
como el de Leonardo como lo es Tito como lo somos
todos entonces si hablan de Rodolfo Hernández nos
santificamos y nos purificamos pero si se habla
Fabián Oviedo que ayer no anunció ninguna yo no lo
escuché diciendo que voy a hacer candidato a
alcaldía o a la gobernación o a la asamblea no se
me escucha diciendo eso y Concejal Felipe y para
su claridad el Concejal Fabián se retiro del
recinto una vez hizo uso de su intervención a la
que creo que tiene derecho porque en ese momento
era Concejal en ese momento era Concejal entonces
aquí el respeto es que no miremos el educa no
miremos la paja que yo tengo detrás de mis 2.5 de
miopía y 0 75 astigmatismo sino que nos acomodemos
el tronco de eucalipto que tenemos muchos en el
ojo.
Presidente por lo que la palabra muchas gracias y
con su venia me retiro porque es que ya está bueno
de tanta ofensa y tanta agresión y presidente
quiere dar esta reflexión Concejal Tito usted que
es un hombre de Dios un hombre espiritual y no sé
si me equivoqué a decir Dios no se nombra tanto la
biblia no es para leerla tanto es para vivirla y
honrarla y Dios no se nombra, Dios se honra
presidente con su venia muchas gracias.

PRESIDENTE: con gusto Concejal Carlos tiene el uso
de la palabra Concejal Carlos Parra

H.C. CARLOS PARRA: gracias presidente es que lo que
ósea yo no entiendo es como comparar dos
situaciones no comparables para sacar de ahí una
conclusión sí el Concejal Barajas viene le pega al
puesto va y le pega allá a sus puertas por y está
muy molesto porque los Concejales piden que se
cumpla una norma del reglamento que dice que no se
puede leer en plenaria que el mismo Concejal Fabián
yo vi muchas veces como arremetida contra la
Concejal Luisa sin ni siquiera tener la certeza si
estaba leyendo o no porque le parecía que estaba
leyendo en el zoom pero ahora resulta que en el
escenario de una renuncia donde a alguien lee 10
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minutos ahí sino ese es el asunto la desigualdad y
Concejal Chumy, Concejal Jorge, Concejal Nelson
usted no estaban violando ninguna norma cuando
hablaron de política porque esta es una corporación
política cómo va a ser comparable dos situaciones
que son incomparables una, violación al reglamento
con algo que no viola el reglamento yo aquí puedo
pararme en las pestañas y hablar de política lo que
considere conveniente porque esta es una
corporación que esa es su finalidad por Dios ahora
ayer se hizo un recuento de ángeles aquí en el
concejo tuvimos ángeles yo quiero recordar y yo
creo que en esto hablo en nombre de las minorías
que por un año hubo una agenda bloqueada en el
concejo no se agendó el proyecto no se agendó el
debate de control político alumbrado público hoy
estamos en una crisis de alumbrado público no se
agendó el debate de control político de bono vital
la ciudad no supo sobre todas las irregularidades
del bono vital todos los proyectos de rendición de
cuentas de transparencia del concejo bloqueados
hasta el último día la elección de contralor que
nosotros denunciamos desde el comienzo que tenía un
conflicto interés el Concejal-presidente se fue a
último momento pero ayer escuché 20 minutos de
excelencia pero lo que vivimos las minorías del
concejo fue un año de una agenda completamente
cerrada ya los otros Concejales de las minorías eso
no nos afecta en nada ahora que afecta a la ciudad
que hoy está viviendo una crisis de alumbrado
público que hoy está viviendo una crisis en torno a
la confianza de la secretaria de hacienda pero es
que aquí hay una secretaria que parece más alcalde
que el alcalde y todos lo sabemos y al mismo tiempo
se presentan suspicacias sobre los movimientos en
el sector cultura y sobre los 400 años pero aquí
hay secretarios intocables como la secretaría de
hacienda que con una llamada mueve este concejo
como la imputada secretaria de hacienda entonces
compañeros y yo sí refutó todo ese discurso que
para mí pues cada uno tiene derecho a buscar lo que
lo que quiera buscar para su vida y en lo personal
los mejores deseos pero en lo político lo que yo
viví fue una agenda antidemocrática llena de
montajes llena de deslealtades aquí la Concejal
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Marina un día molestando se come una foto con los
Concejales y el Concejal vino y la proyecto en mi
caso armaron un montaje para decir algo que no era
e incluso llamaron al secretario de planeación
cuando rectificó la información para decirle que
bajara esa información de la página y así, entonces
aquí no nos vengan a meter cuentos aquí le
bloquearon la agenda del control político a la
ciudad y es una lástima porque todo eso se
transforma en un concejo que en lugar de movilizar
el cambio bloquea el cambio y hay actores políticos
que lo que hacen es eso juegan un rol estratégico
para bloquear el cambio y congraciarse con el
alcalde congraciarse con el ex alcalde y pues es
una lástima presidente y bueno aquí toca seguir y
seguir dándole al control y seguir dando la agenda
como todos los días gracias

PRESIDENTE: con gusto Concejal Carlos así es
seguirá siendo el control Concejal Danovis tiene el
uso la palabra

H.C. WILSON DANOVIS: gracias presidente no yo voy
a cambiar de tema de página no sé qué le pasó a
Carlos no sé qué que bicho le pico, pero bueno hay
una situación que sí me genera preocupación y hoy
quiero dejarla aquí para que Bucaramanga y
Santander se entere hay apenas unos días vimos la
tragedia en el espinal las imágenes del derrumbe de
la corrida de toros que para muchos es arte pero
para nosotros es una tragedia es una fiesta de la
muerte que no puede seguir pasando en pleno siglo
21 y resulta que aquí en Santander el próximo
domingo 3 de julio lunes 4 de julio y martes 5 de
julio en el municipio de Charalá Santander van a
realizar dice el titular vuelven las tradicionales
corridas de toros en Charalá seis poderosos toros
los casareños seis terroríficos toros del llano
seis poderosos toros llaneros esto es lo que no se
puede seguir promoviendo en Santander y en Colombia
que genera las corridas de toros que espectáculos
culturales esto ninguno a quien le agrada ver matar
a un pobre animalito simplemente por la diversión
de un público yo creo que es muy de verdad de muy
bajos instintos las personas que todavía creen que
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esto es arte y hoy hacemos un llamado de esa
corporación también a todo el departamento a la
alcaldía municipal de Charalá en cabeza de su
alcalde para que frene esta barbaridad yo sí quiero
ser muy claro y pedirle al alcalde del municipio de
Charalá a los Concejales del municipio de Charalá
que detengan esta barbarie y vamos a hacerles
llegar este mensaje directamente a ellos y hablo en
nombre de miles de santandereanos de organizaciones
defensoras de los derechos de los animales al
decirles no más corridas de toros en Colombia no
más espectáculos de la muerte este es el mensaje
que hoy quiero dejar claro en Bucaramanga y en
Santander para que todos los ciudadanos salgamos a
rechazar y les dejamos muy amablemente eso sí el
alcalde de Charalá que reprograme que retire esa
corrida de toros y que mejor realice actos
culturales mejor haga otro tipo de actividades de
promover la protección y el bienestar animal si
quiere hacer una exposición de bovinos de aquí nos
hagan la dé también caninos bueno haga diferentes
espectáculos que integren a la comunidad con los
animales darle de comer a los animales pero no a
matarlos y hacerlos ver como si fuera el gran show
de cultura gracias presidente para lo de la palabra

PRESIDENTE: con gusto Concejal Danovis tiene el uso
de la palabra Concejal Leonardo Mancilla

H.C. LEONARDO MANCILLA: gracias presidente bueno
no haciendo ajeno a lo que hablaba el Concejal
Baraja si el Concejal Danovis triste lo que lo que
pasó este fin de semana lamentable tanto las
personas como se van a divertirse con la vida de
los animales pero más triste saber que hay personas
que llevan a sus hijos a enseñarle esto y que hoy
vemos niños muertos por la irresponsabilidad de
unos padres me uno a sus peticiones Concejal
Danovis creo que eso ya es retrógrado no podemos
seguir avanzando como humanidad ni siquiera no como
como gobierno sino como humanidad divertirnos con
el dolor de los animales de las personas es
bastante complejo y triste ese tema pero bueno yo
quiero hablar de ciudad el IDEAM nos dice que
ahorita se viene esta semana lluvias en Santander y
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en gran parte de Colombia Concejal Luis Fernando
Bucaramanga es una mano llena de es carpas y hay
muchos barrios yo vengo de la comuna 8 nací crecí
ahí yo creo que ya todos lo saben barrios como
laureles juan 23 cordoncillo san Gerardo que ya se
le están haciendo unas pantallas ancladas pero que
lamentablemente a todo no y hoy le hago un llamado
a la administración de Juan Carlos Cárdenas para
que se le haga una inversión inmediata a todos
estos barrios que dependen sus vidas de muchos
ciudadanos bumangueses santandereanos colombianos
de un hilo porque se están viniendo sus casas desde
el concejo y desde el plan de desarrollo aprobamos
los 19 Concejales y recursos para que se hicieran
estas pantallas ancladas pero es corto yo sé que
necesitamos vías que necesitamos colegios pero
necesitamos primero proteger la vida de los
santandereanos y de los bumangueses vuelvo y repito
urgente hacer esa inversión de las pantallas
ancladas en las escarpas de la ciudad porque se nos
vienen abajo las casas y vamos a lamentar de aquí a
unos días no le digo ni siquiera qué a más tiempo
si no con esta ola invernal que estamos pasando
vamos a levantar esas esas tragedias que están
prontas a suceder y por último hago un llamado a
esta corporación a igual que lo hizo mi presidente
Gustavo Petro a bajarle el tono a trabajar por la
ciudad ya la quemada ya pasó ya no tenemos que
respirar por la herida estamos en una corporación
política y es normal que algunos tengan unas
pretensiones incluso no sabemos si esas
pretensiones terminen del compañero que se retiró
allá siendo el candidato por el verde o por la liga
porque yo lo vi fue ya entregado entonces los llamo
es a la unidad a que trabajemos por la ciudad y que
dejemos ese odio y que sanemos esas heridas gracias
presidente.

PRESIDENTE: con gusto Concejal Leonardo Mancilla
tiene el uso de la palabra Concejal Luisa
Ballesteros

H.C. LUISA BALLESTEROS: gracias presidente por el
uso la palabra simplemente quiero intervenir para
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pedirle al Concejal Barajas aunque no está ya quien
el recinto sé que él me está escuchando de su
oficina que no me coloque como ejemplo de respeto
aquí como mujer Concejal de la ciudad Bucaramanga
porque así no me he sentido en varias oportunidades
él me ha quitado el uso de la de la palabra porque
así él lo cree que está bien también a mi compañera
Silvia le ha interrumpido el uso de sus palabras
cuando ha hecho intervenciones como por ejemplo
hora nalga porque le parecía que estaba grosero
donde lo acabamos de ver una expresión totalmente
grosera grotesca utilizando también palabras no
amables y tampoco palabras educadas hacia esta
corporación lo que dijo mi compañero Carlos Parra
completamente cierto la Concejal Marina y yo como
Concejal no discutimos y no alzamos la voz
simplemente porque así lo queramos o porque nos
sintamos por ser mujeres menos preciadas sino
porque las el año pasado el Concejal que ayer y
sólo usó la palabra con un discurso de más 10 de 10
minutos a mí me interrumpió mi plenaria mi
intervención porque a él le parecía como presidente
que yo estaba leyendo un discurso donde era
evidente que lo que se estaba realizando era una
intervención de la plenaria que se estaba dando a
cabo ese día y entonces es claro y para nadie es un
secreto que las condiciones de minorías y mayorías
en este consejo no tienen igualdad y ser mujer de
la bancada minoritaria aún más nos hemos sentido
atropelladas en diferentes formas por el Concejal
Fabián Oviedo que renunció y por el Concejal Carlos
Barajas entonces presidente Luís Ávila no entiendo
por qué una persona que promulgan ser respetuoso
tiene que levantar las plenarias cuando él quiera
porque así lo ha hecho cuando me la Concejal Marina
en diferentes momentos le ha hecho saber su
pensamiento ha levantado la plenaria como él lo ha
decidido y hoy tenemos que ver y evidenciar
momentos de verdad bochornosos que tira la puerta
como si la puerta fuera de él este recinto no de
nosotros este recinto de la ciudad y se debe cuidar
porque un día esto lo que va a hacer es romper la
puerta y ese presupuesto también va a salir de este
concejo que no que no que no hay de verdad no
autoriza ni siquiera que siempre haya papel
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higiénico los baños y si se atreve a tirar la
puerta de esa manera que la tiene en su casa pero
aquí no aquí nos debe respetar a todos porque aquí
nadie es nadie para manotear y para tirar si él es
un guache así me imagino como debe ser en su casa
porque hay un dicho que dice el que es luz en las
en la en la calle es oscuridad en su casa y si este
señor es oscuridad en la calle imagino cómo serán
su casa entonces las palabras y como dice el cuento
se la lleva el viento y para mí Carlos Barajas es
un patán grosero que a venta la puerta y no es la
primera vez no es la primera vez que tira la puerta
como si fuera la puerta de él con lo el que haga lo
que quiera pero este recinto de la ciudad y
nosotros aquí simplemente estamos es sirviendo
cuatro años pero no nos el derecho que maltratemos
las cosas materiales y más aún que nos maltrate con
su forma de manotear porque eso se llama falta de
respeto y se está dirigiendo simplemente ahora
Concejal Marina y a nosotros porque nos miran de
frente entonces cómo quiere que no le diga que es
un irrespetuoso y la verdad si le mando
consideraciones a su esposa porque yo no me imagino
cuando le lleve la contraria si es aquí que le
llamamos la contraria que nos tenemos que respetar
cómo será detrás de las puertas compañeros Chumy
usted es casado y sabe que uno tiene diferencias
entonces esto queda evidentemente que él es un
maltratador hacia nosotros las mujeres lo que dice
la compañera Marina es cierto exigimos respeto por
parte de ustedes corporados gracias.

PRESIDENTE: con gusto Concejal Luisa tiene el uso
de la palabra cosa el Robín Hernández.

H.C MARINA AREVALO: presidente me concede un
derecho a réplica

PRESIDENTE: ahorita Concejal, Concejal Robín

H.C. ROBIN HERNANDEZ: gracias presidente yo poco
acostumbro a veces hablar y a decir cosas que pues
a veces creo que debo decir a veces compañeros de
verdad pienso que este recinto como lo llamamos el
recinto de la democracia pasa de tener
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confrontaciones políticas que lo esencial y debatir
cosas que verdad y dignifiquen a Bucaramanga que
podamos de alguna manera llegar a que las
comunidades realmente tengan lo que lo que deben
tener que es presupuesto horas todo esto y lo
llevamos a cosas personales o sea lo decíamos acá
no es venir a destruir a las personas como todas
las familias estamos acá de alguna manera
representando O nosotros mismos yo invito a los
honorables Concejales a que bajemos realmente esta
violencia que a veces se presenta en redes sociales
porque se los digo compañeros cuando ustedes
publican a veces cosas que no lo he hecho y nunca
le ha dado una réplica a ninguno de ustedes y no he
puesto a nadie a que lo hagan porque pienso que no
solamente estoy agrediendo a esa persona sino a las
familias que están detrás y a los amigos que de
alguna manera representan a estas personas no lo
hago porque pues no es mi forma de ser, ni mi forma
de atacar a alguien a veces lo veíamos critican las
contiendas que hubieron contiendas políticas a la
presidencia donde se busca hasta lo último para
poder acabar con la persona pienso que la política
no es de eso de la política es de llevar cosas a
las comunidades de llevar soluciones de llevar
proyectos de tratar de hacer lo posible porque
estas estas cosas salgan de esto de verdad
acompañar los invito a que bajemos las armas
bajemos los brazos tratemos de hacer una política
diferente no en pro de acabar a los compañeros ni
en pro de acabar a las personas sino de que
realmente se hagan y se justifiquen las cosas que
se hacen entonces realmente esa es una de las cosas
presidente y compañeros a los cuales invito y nunca
me verán en eso tengo efecto igual que todos
ustedes pero no soy de ir a atacar a ninguno de
ustedes entonces es lo único que vengo a decir
segundo compañeros realmente aquí apoyando lo que
dice considerarla Danovis parece hoy usted hoy
corto su intervención para hablar de algo
importante y lo que vemos los muertos que hubo ayer
por el tema digamos de la exhibición o de la
masacre contra animales que como muchos de nosotros
vinimos a este mundo y no nos sabemos a qué venimos
o nos tocó como les toca estos toros a veces salir
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a luchar por su vida porque eso lo que pasa
entonces invito realmente a que estas corridas de
toros estas peleas de gallos éstas a veces apuestas
clandestinas también con los perros con de aldeanos
que escuchamos pero no los hemos visto para que
esto se acabe a que se acabe la masacre contra los
animales contra los seres humanos todo este tema de
guerras y de todo no debería existir pero bueno sí
mientras podamos nosotros acá desde el concejo
prohibir lo que realmente se llegará a llegar a
pasar pues es donde tenemos que levantar la voz sí
y decir que no estamos de acuerdo con estas
circunstancias invitamos a todos los gobernantes de
Santander de todos los municipios y de Colombia que
y del mundo a que esto se lo vamos a hacer desde
este micrófono y como tercera medida pues también
aquí mirando el tema de lo que hablaba a Concejal
Leonardo yo vivo muy cercano a esta comuna 8 y vi
como a muchas personas en estos aguaceros porque se
habló de la comuna 9 que todo lo vieron todo el
tema la avalanchas todo el tema que está pasando
con el invierno se les mojó las colchonetas se les
dañaron los electrodomésticos se dañaron las
paredes de su casa y pues hoy invitamos a la
administración a que miremos qué recursos de qué
manera podemos ayudar a esta comuna 8 como lo decía
el barrio laureles cordoncillo todos estos barrios
se han generado todos los barrios que hoy sufrieron
de este de este tema de la hora invernal se podría
decir mirar el tema de la comuna 9 el tema de la
comuna 14 el tema de alcantarillado en el tema las
se revisaron las alcantarillas todo este tema es
muy importante dispongamos de una muy buena recurso
económico para que podamos atenderlos y que aparte
de las pantallas ancladas se mire el tema de todas
las canalizaciones porque es un problema que se
está viviendo en varias comunas y con estos
inviernos no está más el tema de canalización de
aguas una comuna 8 también se necesita la comuna 9
la comuna 14 la comuna 10 la comuna 11 que son de
alguna manera de los más damnificados cuando pasa
esto entonces revisemos y hablemos con
administración a ver de qué manera se pueden ir a
más recursos para esto y pidamos con proyectos a
nivel nacional que esto puede hacer con este nuevo
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presidente que de alguna manera llega a brindar
soluciones al nuevo gobierno gracias presidente
gracias a todos

PRESIDENTE: con gusto Concejal Robín Hernández
tiene el uso de réplica la Concejal Marina Concejal
Parra señor, pero después de la participación de
Concejal Jorge Rangel

H.C. MARINA AREVALO: gracias presidente trataré de
ser breve presidente para referirnos a la réplica
por eso le digo trataré de ser breve en cuanto la
Concejal Luisa hace mención de algunos hechos yo
quiero hoy levantar la voz en esos mismos hechos
por los funcionarios y los empleados del concejo a
quienes en sesiones pasadas justamente frente a mi
producto de una proposición que radicarán los
Concejales del verde sobre un debate de control
político para los cuatro los eventos de los 400
años de Bucaramanga el presidente del consejo
Carlos Barajas indespectivamente entro pidió el
receso y desde ese punto empezaron a insultar a los
funcionarios y digo entre otras palabras los
culpables son esos mensos que tengo allá esos
dormidos que no hacen nada y expreso malas palabras
no solamente levanto la voz por ellos sino tengo en
acto es una posible amenaza que tiene la
corporación de una contingencia jurídica porque a
diferencia el presidente del concejo desconoce las
implicaciones jurídicas que tienen una posible
demanda por acoso laboral y por vociferar malas
palabras a los empleados que se entere, que se
entere que eso le puede costar a la corporación una
futura o posible demanda porque hoy ya no se puede
gritar e insultar a la gente la ley laboral y así
ellos sean contratistas los contratistas asumen una
sumisión en las labores que desarrollan aquí y lo
primero que es independiente de la ley es que a la
gente se respeta y en cuanto al Concejal Leonardo
Mancilla Y Al Concejal Robin Hernández Estoy de
acuerdo con ustedes pero es que el principio del
respeto es el respeto mutuo y aquí el abuso que han
tenido no todos pero algunos Concejales de las
mayorías con los Concejales minoritarios los míos y
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usted que en lo que a mí respecta yo no me voy a
callar el tiempo que me queda las veces que me
irrespeten lo voy a decir usted Concejal Cristian
Reyes por ejemplo se presentó después de la
elección como cuando quedó usted como
vicepresidente y vino aquí delante mío y me retó y
me dijo Concejal Marina Arévalo usted nos hubiera
pedido el favor de que la eligiéramos
vicepresidente la habíamos elegido pero es que
usted nos ataca por las redes sociales y yo le dije
sí señor les he dicho la verdad porque ustedes
aprobaron un estatuto tributario nefasto para los
empresarios de Bucaramanga y me dijo no es nefasto
es un estatuto bueno le dije no señor usted no
puede entender por qué es que usted no es
empresario y eso me dijo y yo no quería ser electa
porque ustedes tendría que pedirle el favor a los
11 Concejales de la mayoría no yo propuse y acepte
la propuesta de la Concejal Silvia Moreno que fue
la que me convocó porque considero que tenga las
competencias necesarias la dedicación necesaria
porque los dos años y medio que voy a completar
señores puedo decirles que no he faltado a una sola
plenaria y que en casi todas ellas he hecho
intervenciones profundas y debate de control
político de profundos es el merecimiento que yo
estaba pidiendo no que yo tuviera que salir a
rogarle a los once Concejales de las mayorías que
me eligieran si hacían la democracia pues qué pena
Concejal Cristian Reyes no le pude cumplir su
propósito que aquí me lo dijo me espero que se
sostenga gracias presidente.

PRESIDENTE: Con gusto Concejal Marina con derecho a
réplica,

HC CRISTIAN REYES: Concejal Marina paz en su
corazón Dios la bendiga ya no más dos años peleando
y discutiendo atacando a las personas predicando la
palabra pero no la aplica entonces paz en su
corazón no más le dije para mí y sigo trabajando
por mi gente por mis comunidades con la frente en
alto hemos hecho las cosas bien con proyectos que
verdad le sirve a la gente no es carreta no es el
lugar la bandera esa misión acá soy completamente
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tranquilo si le dije que nos ha hecho sino dos años
atacarlos por redes sociales y que pedirle el voto
a alguien cuando lo he hecho lo único que ha hecho
es más que atacar un argumento atacar la persona
sacándole memes es la política que habla el
Concejal Robín entonces eso nos habla y me regaló
una biblia y le agradezco mucho por eso yo también
tengo una en mi casa la leo pero también trata de
aplicarla al máximo paz en su corazón Dios la
bendiga estamos de paso la vida vale mucho la
tranquilidad y la paz espiritual vale mucho seguir
trabajando es una invitación usted es una buena
Concejal estudia juiciosa algunos proyectos pero es
muy respetuosa llamar a un compañero cobarde yo no
lo había mencionado eso es faltarle al respeto pero
se victimiza por su condición de mujer cuando
entramos a un debate entonces cuando entra más
grata y si saca la condición de mi mujer y eso
desvirtúa la lucha de las mujeres eso sí lo
desvirtúa porque la modelo que tienen ser tratadas
iguales tanto en el debate en cualquier escenario
público privado político entonces no hay que
utilizar esa condición cuando nosotros tratamos
también de defender nuestra profesión nuestros
criterios con palabras respeto si yo creo que la
corporación merece el respeto y un lenguaje técnico
todos los intervenir cada 30 segundos ya está ya e
imponer mi pensamiento a los demás porque eso se
trata el ser humano pensar diferente, pero esos
somos elegidos 19 y no sólo uno sino sería sólo un
opinando lo que yo diga él como yo digo yo digo que
el estatuto está mal y está mal o está mal tengo la
razón lista es su posición es su posición su
criterio y su estudio respetable totalmente
respetable aquí el que nos evaluara será el
electorado a los que van a ser el ejercicio a los
que no así es entonces nada más que decirle que
Dios la bendiga por siempre tome parte solamente en
respeto y admiración gracias presidente

H.C CARLOS BARAJAS: Presidente me permite un
derecho a réplica por favor.

PRESIDENTE: Concejal Carlos Barajas tiene derecho a
réplica
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H.C. CARLOS BARAJAS: presidente es muy sencillo
para decir bis a todos los que hijos y compañeros
Cristian gente que se llena de odio y disfrutan
atacar a los demás es en serio que lo disfrutan y
yo tanto que decir gracias a Dios a mí no me han
expulsado ningún partido nunca me quisieron tachar,
pero no lo lograron y hoy honrosamente pertenece
para mi partido verde y nadie ha salido a ningún
Facebook live y a expulsar me decirme que faltaba
ningún principio Concejal Luisa como cualquier ser
humano me he equivocado

PRESIDENTE: Concejal Marina por favor Concejal
Barajas se le cayó la señal Concejal Barajas sigue
H.C. CARLOS BARAJAS: qué pena puedo seguir
interviniendo sí señor Concejal Luisa tal vez su
familia sea perfecta y la felicito porque puede
tener un esposo perfecto yo como ser humano me
equivoqué con mi esposa y claro que me equivoqué
pero le agradezco su consideración ella me perdonó
y hoy soy un hombre con defectos como cualquiera
menos como su esposo pero tengo todos los defectos
pero hoy amo mi esposa la honró y soy muy juicioso
y le agradezco su consideración yo creo que ella no
la necesita en algún momento tuvo la consideración
de la mamá de mis hijas de mi señora madre y de las
amigas de ella su consideración no hace falta y
como cualquier ser humano me he equivocado como
cualquier ser humano me he equivocado pero tuve la
gallardía y la valentía de pedir perdón y sin andar
con una biblia debajo del brazo sé que es el perdón
y ella me perdono sé que es pedir perdón y ya me
perdono, entonces gracias por su consideración
también me uno a las palabras de Concejal Cristian
Concejal Cristian en sabias palabras ya no más hay
más temas importantes el tema de santurbán
continuar con los debates ejemplos de va a ser
crucial para que lo tenemos la otra semana que el
tema de la rendición de cuentas tenemos temas muy
importantes temas muy importantes que discutir el
respeto a las mujeres respecto a la mujeres dicen
lo que pasó la semana pasada una mujer de
Bucaramanga y nadie ha dicho nada lo que pasó ayer
antier perdón presidente con una mujer de vijagual
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que el esposo la intentó coger a cuchillo y le
tocó irse huyendo con sus hijos a escondidas de
noches ahí por entre el monte y dejar sus perritos
y el esposo compañero la amenaza que si no regresa
le mata a los perros y el señora está sufriendo
porque le van a matar a sus animalitos eso sí es
maltrato y estamos mirando cómo rescatamos los
animalitos de allá de ese de ese hombre nefasto y
maltratados preocupemos los por eso esa creo que es
en nuestra prioridad en el concejo y dejamos de
señalar porque los que señala algún momento también
será señalado presidente muchas gracias, gracias
Concejal Luisa por la consideración a mi esposa
ella se la recibe con mucho amor pero no la
necesita

PRESIDENTE: con gusto Concejal Carlos Barajas y
tiene el uso la palabra concejal Jorge Rangel

H.C. JORGE RANGEL: gracias presidente yo me uno de
las palabras del Concejal Robin Hernández yo creo
que acá están los micrófonos abiertos para expresar
todo lo que quieran expresarse pero obviamente
dirigiéndose a lo que pasa en esta corporación en
el sector público yo creo que meter a la esposa de
un Concejal con una acusación Concejal Luisa si yo
escucho su intervención yo entiendo que el Concejal
Barajas coge a patadas la esposa eso es lo que
entendí en su intervención eso es lo que yo
entiendo no sé claro que la voy a volver a escuchar
por los y diciendo lo que yo es mi raciocinio
educación que me dio mi familia entendí así como
otra gente pero que nos tiene se le puede hablar
entonces no hay problema yo me digo este presidente
entonces en mi casa me inculcaron a ser respetuoso
y no tengo la bajeza de meterme con el hogar un
Concejal entonces eso es lo que quería decir y
sumado a eso y volviendo a temas importantes
Concejal Danovis usted lo mencionó el Concejal
Carlos Felipe, Barajas y Leonardo también lo
tocaron es el tema de las ferias y lo que está
sucediendo en espectáculos de animales ahorita se
vienen bastantes ferias y yo creo concejal Danovis
que tenemos que hacer frente a lo que vengan en las
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ferias futuras porque ahorita este fin de semana
podemos hacer esa presión y me uno a lo que usted
hace pero de pronto jurídicamente yo no se yo no
soy abogado jurídicamente digamos que alcanzará el
espectáculo yo creo que depende netamente del
alcalde y cómo podemos prontamente digamos que
acompañar en las otras ferias todo este tema de
espectáculos porque hay otro tipo de espectáculos y
usted lo mencionó 11 a la noche en el cual el
animal hace participe pero en ningún momento se le
va a hacer maltrate y mucho menos asesinarlo que me
parece un acto vil y cobarde por parte del ser
humano y yo creo que las personas nos tienen que
informar para hacer esa presión con la procuraduría
y la policía ambiental en todo Santander y en esos
próximos eventos en ferias en todo Santander a ver
como podemos de manera oportuna y temprana y
llamemos así mitigar y prevenir esos espectáculos y
el Concejal Barajas decía algo del tema de la pelea
de gallos y se la dejó como como no sé para qué lo
agrege el proyecto lo tenga pendiente lo dijo el
director del grupo GELMA más cuando vino a
Bucaramanga de la fiscalía ninguna gallera en
Colombia paga impuestos eso qué quiere decir que
cualquier gallera en Colombia es ilegal ya
cualquier pelea de gallos hoy en Colombia es ilegal
no porque esté prohibido por la ley que debería
hacer sino porque no está tributando entonces una
de los para poder cerrar todas estas galleras
porque todas son ilegales al día de hoy y ojalá en
el congreso de la república avance la prohibición
de pelea de gallos en todo el país así como se ha
avanzado otros proyectos como toda la prohibición
de la tauromaquia todas esas artes que aquí no
compartimos la mayoría de los Concejales creo que
todos no escucha una intervención distinta a eso
pero entonces Concejal Danovis ya que usted tocó
ese tema sí digamos que el apoyo me uno y cuando
usted necesite también cualquier apoyo por parte
mía para hacer cualquier presión social o política
o incluso llamar a los alcaldes o ir a visitarlos
nos vamos a Charalá y con todo el gusto presionar
peleamos por los animales muchas gracias presidente
por el uso de la palabra.
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H.C. LUISA BALLESTEROS: presidente para una réplica
por favor.

PRESIDENTE: con gusto Concejal Jorge Rangel tiene
el uso la palabra a Concejal Luisa Ballesteros

H.C. LUISA BALLESTEROS: gracias presidente, bueno
realmente no conozco la situación personal familiar
del Concejal Barajas para mí es nuevo el tema del
perdón no conozco su no soy cercano a su familia ni
tampoco a sus a sus parientes lo que yo dije en mi
intervención y por eso invito al compañero Rangel y
a las personas que no escucharon que lo vuelvan a
hacer es que si veo la reacción del Concejal
Barajas cuando le llevan la contraria en su
pensamiento y reacciona aventando la puerta que no
es la primera vez que lo hace el día de hoy sino
que ya lo ha hecho en diferentes oportunidades que
consideró a su esposa porque las discusiones de
cualquier hogar no solamente el de Barajas sino en
el de cualquier hogar y mencioné algo al Concejal
Chumy y que también sé que tiene su esposa no me
imagino sus reacciones personales también dije que
si las personas eran luz en la calle y oscuridad en
su casa y vemos la reacción del Concejal barajas
que es oscuridad en la calle porque la corporación
es un don es una es una es una corporación pública
no me imagino cómo será en su casa, como mujer y
como presidenta de la comisión no quiero mostrar a
la mujer como en escenarios de victimización pero
cada una de las voces que alzamos como Concejalas
es porque nos sentimos que no son los escenarios de
oportunidades iguales en los debates y en el uso de
la palabra en las interrupciones nunca he visto al
Concejal barajas e interrumpiendo de manera abrupta
las intervenciones de los Concejales hombres es por
eso que decimos que no nos sentimos tratadas de
igual manera como ustedes los tratan a los
Concejales hombres quería terminar la intervención
presidente, diciendo que la verdad respondió
respondo por los irrespetos que hace el Concejal
Barajas, si el Concejal Barajas fuera una persona
completamente respetuosa créame que quedaría sin
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argumentos y sin fundamentos las respuestas de las
Concejalas pero él le ha callado el uso de la
palabra la compañera Silvia cuando simplemente dijo
que era hora nalga y el hoy utilizo palabras
irrespetuosas hablamos gracias presidente por el
uso la palabra y darme la oportunidad de aclararlo.

PRESIDENTE: con gusto Concejal Luisa réplica

H.C JORGE RANGEL: En aras de que la concejal luisa
aclaro a mí me hace no entender si no suponer en la
forma que se expresó para que quede claro que me
hace suponer.

PRESIDENTE: Con gusto concejal Jorge Rangel el uso
de la replica, Concejal Carlos Parra tiene el uso
de la palabra.

H.C. CARLOS PARRA: gracias presidente bueno me
disculpa de ante mano cortar nuevamente el tema
pero creo que también es importante para la ciudad
pues acaba de fallecer el señor Edmundo Gabasa que
hizo un importante aporte pues a lo que somos como
Santandereanos el pues descendiente de Quintillo
Gabasa a quienes conocen nuestra historia de la
ciudad pues saben que la identidad prácticamente la
hemos podido recuperar por todo el archivo que nos
ha dejado pues ese grupo familiar gran parte de las
fotografías que hoy conservamos de Bucaramanga no
estarían si no fuera porque esta familia pues las
dispuso para la gente y pues que está digamos gente
se específicamente Edmundo se encargó de estudiar
la historia Bucaramanga de exponerla la academia
historia de Santander que es muy importante yo creo
que acá en el concejo Bucaramanga debemos también
honrar a la gente que le ha aportado algo a la
ciudad a nuestra identidad a nuestro patrimonio y
específicamente el señor Edmundo Gabasa Villamizar
pues hizo un gran aporte que aquí no podemos dejar
de reconocer yo quisiera pues desde esta
corporación que hiciéramos un minuto de silencio
en reconocimiento a su obra a su labor de respeto y
yo creo que es muy importante todos los días la
Santander santandereanidad, la identidad bumangués
recibe embates en los últimos 20 años lo que se ha
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impuesto en Bucaramanga en la cultura traqueta la
cultura de mostrar la plata la cultura pero la
identidad bumanguesa se ha perdido y en general lo
que somos nuestra historia todo en general está
descuidado y gracias a gente como Edmundo como los
otros historiadores hoy nosotros tenemos pues una
identidad mucho más clara de dónde venimos de a
quién nos debemos porque nosotros estamos acá es
por el trabajo de todos nuestros ancestros y
nuestra ciudad está donde está con mal que bien
pues gracias a ellos entonces yo quisiera que
hiciéramos un minuto de silencio en honor pues a
este personaje que ha aportado bastante para
nuestra ciudad es la proposición.

PRESIENTE: Concejal Carlos, José vamos a hacer el
minuto de silencio en memoria del señor Gabasa gran
historiador que deja un gran legado para nuestra
ciudad.

[Música]

Gracias José no habiendo más uso de la palabra
finalizamos por el día de hoy y estar atentos a sus
correos electrónicos para la citación de la sesión
de mañana muchas gracias señor secretario JB a
usted José ya todo el equipo administrativo del
concejo de Bucaramanga

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.
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